
La Regione Lazio ha aderito
al sistema Orso,
l’Osservatorio rifiuti sovrare-
gionale relativo alla raccolta
dei dati sulla produzione e la
gestione dei rifiuti urbani. Il
sistema permetterà non solo
di semplificare ed uniforma-
re il flusso di informazioni
relativo alla produzione, al
riciclo, al trattamento e allo
smaltimento dei rifiuti, ma
consentirà anche di acquisire
dati utili all’attività di piani-
ficazione e di programma-
zione della Regione, sia sul
corretto impiego delle risor-
se stanziate che sulla verifica
degli obiettivi previsti nel
nuovo Piano rifiuti del Lazio.
L’utilizzo dell’applicativo
Orso verrà coordinato
dall’Arpa Lazio e coinvolge-
rà tutti i Comuni e gli opera-
tori degli impianti di gestio-
ne del ciclo dei rifiuti, preve-
dendo criteri di premialità
per le amministrazioni vir-
tuose e favorendo una mag-
giore conoscenza e traspa-
renza sul ciclo dei rifiuti
urbani a livello comunale e
sovracomunale per migliora-
re l’efficacia e l’efficienza dei
servizi di gestione. Nelle
prossime settimane verran-
no organizzate attività di for-
mazione sul territorio, con
successivi interventi di sup-
porto tecnico a beneficio di
ogni Comune, come help
desk dedicato ed assistenza
diretta, per arrivare ad una
capillare adesione al sistema
Orso entro il prossimo 30
aprile.
“Negli ultimi anni l’ammini-
strazione Zingaretti ha inve-
stito oltre 80 milioni di euro
per favorire la riduzione dei
rifiuti e sostenere la raccolta
differenziata nei Comuni del
Lazio attraverso la realizza-
zione di isole ecologiche e
centri di compostaggio: un
impegno rilevante che ha
permesso di portare la diffe-
renziata nella regione dal
22% del 2013 al 47,34% del
2018 - così Massimiliano
Valeriani, assessore al Ciclo
dei Rifiuti, che ha aggiunto -
con la piattaforma Orso sarà
possibile continuare a moni-
torare la gestione dei rifiuti
urbani e verificare la qualità
dei servizi e degli interventi
realizzati dagli enti locali per
limitare la produzione degli
scarti”.

REGIONE LAZIO

Un “Orso”
monitorerà

i nostri rifiuti

A favorire lo smog è anche un
inverno dal meteo estrema-
mente mite con elevate tem-
perature massime, assenza di
venti e da oltre un mese man-
canza di piogge significative.
E’ quanto emerge da una ana-
lisi della Coldiretti sugli effet-
ti di un inverno anomalo che
condiziona la vita sia in città
che in campagna. Un evento
estremo che conferma pur-
troppo i cambiamenti climati-
ci in atto che si manifestano
con una marcata tendenza al
surriscaldamento ma anche
con la più elevata frequenza
di fenomeni eccezionali con
sfasamenti stagionali su tem-
perature e precipitazioni ed il
rapido passaggio dal maltem-
po alla siccità. Nell’anno
appena trascorso l’Italia ha
registrato un aumento record
del +156% di ondate di calore
e di gelo, tornado, tempeste di
pioggia, grandine rispetto a
cinque anni fa secondo l’ana-
lisi Coldiretti sulla banca dati
europei degli eventi estremi
ESWD che ne ha rilevati in
media più di 4 al giorno lungo
la Penisola con pesanti conse-
guenze sull’economia, sul
lavoro e sull’ambiente. Il 2019
è stato in Italia anche il quarto
anno più caldo dal 1800 con
una temperatura superiore
addirittura di 0,96 gradi
rispetto alla media di riferi-
mento dopo i record di 2014,
2015 e 2018 secondo elabora-
zioni Coldiretti su dati Isac
Cnr.

Analisi Coldiretti

Smog in città
è il meteo 

l’alleato inaspettato
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Tasse: lavoratori automoni i più tartassati
Indagine Cgia il prelievo medio dell’Irpef è del 30% in più rispetto ai dipendenti e il 67% rispetto ai pensionati
Il prelievo medio dell’Irpef sui lavoratori
autonomi (le partite Iva) è nettamente supe-
riore a quello in capo ai dipendenti e ai pen-
sionati. Lo rileva la Cgia. Secondo i dati rela-
tivi alle dichiarazioni dei redditi del 2018,
infatti, l’Irpef media versata dai lavoratori
autonomi è di 5.091 euro, quella dai lavora-
tori dipendenti di 3.927 e quella dei pensio-
nati di 3.047. I primi pagano il 30% in più
all’anno rispetto ai dipendenti e il 67% dei
pensionati. Il gap relativo al versamento
medio Irpef tra queste 3 categorie di contri-
buenti è dovuto, in particolar modo, alla
combinazione di 2 fattori: avendo redditi da

lavoro mediamente più alti dei dipendenti e
dei pensionati, il prelievo Irpef sugli autono-
mi è superiore; gli autonomi e i pensionati, in
particolar modo quelli con redditi medio
bassi, possono contare su detrazioni fiscali
nettamente inferiori a quelle riconosciute ai
dipendenti. A pagare l’Irpef sono solo le per-
sone fisiche (lavoratori dipendenti, pensio-
nati, lavoratori autonomi e titolari di altri
redditi personali) e come risulta dalle dichia-
razioni dei redditi del 2018 (anno d’imposta
2017) questi soggetti danno all’erario 157,5
miliardi di euro all’anno; l’incidenza di que-
sto gettito sul totale nazionale delle entrate

tributarie è del 31,5%. I lavoratori dipenden-
ti e i pensionati in Italia sono oltre 36 milioni
e 300 mila persone: assieme costituiscono
l’88,2% dei contribuenti Irpef e versano al
fisco quasi 130 mld di euro (l’82,5% del tota-
le). Gli autonomi, invece, sono poco più di 4
milioni e 300 mila unità (il 10,5% del totale
contribuenti Irpef) e danno al fisco 22 mld di
euro di Irpef (14% gettito Irpef totale). Anche
in questo caso, il confronto tra l’incidenza
della percentuale dei contribuenti e quella
sul gettito dimostra che i lavoratori autono-
mi sono sottoposti a una maggiore tassazio-
ne e quindi più “spremuti” degli altri.

Virus cinese, la sanità
del territorio con la guardia alta

Epidemia - Arriva anche in Europa, registrato il primo caso in Germania

ASL-RM 4: in campo il ‘Gruppo di Lavoro - Polmonite da nuovo Coronavirus 
Delineate le procedure per la gestione dell’evento e definiti i percorsi ospedalieri

di Alberto Sava

Tempestivo, concreto e fattivo il
vertice sanitario dell’azienda
sanitaria  del nostro bacino terri-
toriale. Su indicazione della dire-
zione generale e della direzione
Sanitaria aziendale, si sono riuni-
ti presso la Direzione Sanitaria
dell’ospedale San Paolo di
Civitavecchia i componenti del
“Gruppo di Lavoro - Polmonite
da nuovo Coronavirus (2019-
nCoV)”. Nel corso della riunione

è stata fatta un’attenta analisi
delle direttive contenute nella
Circolare del Ministero della
Salute avente ad oggetto
“Polmonite da nuovo
Coronavirus (2019-nCoV)”, tra-
smessa dal SERESMI INMI L.
Spallanzani lo scorso 22 gennaio
2020 nonché delle indicazioni
emanate dalla Direzione
Regionale Salute ed Integrazione
Sociosanitaria Area della Salute e
Prevenzione.
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Cerveteri: rifiuti, fuori ASV
Ieri mattina il vertice in Comune: la Camassambiente 
pronta a garantire da sola il servizio di Igiene Urbana
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L’Amministrazione comunale di
Cerveteri scende in campo per
sostenere la tesi che il grande pit-
tore Caravaggio potrebbe aver vis-
suto le ultime ore della sua vita sul
nostro litorale dopo essere sbarca-
to ed imprigionato nella fortezza
Odescalchi nel borgo di Palo. Col
patrocinio dell’assessorato politi-
che culturali è stato organizzato
un doppio evento per venerdì 31
gennaio e sabato primo febbraio in
Sala Ruspoli a Piazza Santa Maria
dove si svolgeranno un mostra di
quadri del pittore lombardo ed il
convegno “Quando Caravaggio
sbarcò a Cerveteri”. In occasione
del convegno, dal giorno 31 gen-
naio, saranno esposte le copie
museali delle opere di Caravaggio
realizzate dai pittori Felicia
Caggianelli, Sergio Bonafaccia e

Stefano Martini. “Abbiamo patro-
cinato con interesse questi due
eventi - afferma l’assessore alla
cultura Federica Battafarano - per-
ché Cerveteri ritiene doveroso,
attraverso l’intervento di autore-
voli relatori ed esperti storici, sol-
levare dubbi e proporre nuove
ipotesi a 410 anni dalla morte del
grande pittore. Abbiamo deciso di
ospitare anche a Cerveteri il con-
vegno organizzato dal periodico
Tracciati d’Arte per discutere tutti
insieme l’inchiesta giornalistica
che si pone l’obiettivo di porre in

evidenza come Caravaggio, dopo
essere approdato nel borgo di
Palo, malato e debilitato, difficil-
mente potrebbe aver camminato
sulla spiaggia sotto il sole di luglio
fino a Porto Ercole dove avrebbe
trovato la morte. Invitiamo i citta-
dini a partecipare sia alla mostra
delle opere di Michelangelo
Merisi in programma dalle ore
16,30 del 31 gennaio, sia al conve-
gno in programma sabato 1 feb-
braio, dalle ore 16,00, presso la
sala Ruspoli in piazza Santa Maria
a Cerveteri”. Interviene in merito

anche il Sindaco di Cerveteri
Alessio Pascucci, che dichiara:
“Tracciati d’Arte sta portando
avanti un percorso culturale dav-
vero straordinario sul genio di
Caravaggio. In questi mesi hanno
esposto queste opere meravigliose
anche nei Comuni limitrofi, orga-
nizzando dibattiti che hanno sem-
pre riscosso un ampio successo ed
una grande partecipazione di pub-
blico. Non ultimo, l’evento orga-
nizzato la scorsa settimana a
Cerenova, presso la Parrocchia
San Francesco d’Assisi, dove ho
avuto il piacere di prendervi
parte. Invito dunque tutti gli
appassionati d’arte a non mancare
a questo appuntamento davvero
speciale, che come Comune siamo
orgogliosi di poter sostenere e
patrocinare”.

Danneggiamento, furto,
truffa e spaccio di droga:
43enne romano arrestato 
dalla Polizia a Cerveteri

Asv fuori, la Camassa pronta
a garantire da sola il servizio
Igiene Urbana, incontro in Comune per la risoluzione del contratto di servizio con l’ATI

La ditta pronta a occuparsi del
servizio al 100%. E a loro volta
gli amministratori comunali
pronti a valutare questa possi-
bilità. Questa la sintesi dell’in-
contro di ieri mattina a piazza
Risorgimento tra l’ammini-
strazione comunale e la
Camassa. Al centro del con-
fronto la procedura di avvio di
risoluzione del contratto di
servizio inviata dal comune

all’Ati lo scorso 17 gennaio.
Durante l’incontro, l’ammini-
strazione ha preso atto della
formale disponibilità di Asv di
lasciare l’Ati per dare la possi-
bilità a Camassa di subentrare
sul 100% del servizio. Già
durante l’incontro con le orga-
nizzazioni sindacali della scor-
sa settimana, la Asv aveva
annunciato questa sua inten-
zione vista la procedura di

liquidazione avviata dal suo
comune di appartenenza,
Bitonto. E proprio la Camassa
aveva già dato la disponibilità
a occuparsi da sola del servi-
zio, con i sindacati che hanno
chiesto il riassorbimento dei
lavoratori di Asv per la salva-
guardia dei posti di lavoro.
Ora, dopo l’incontro di ieri
mattina, il comune si riserva la
possibilità di valutare l’istanza

presentata per verificare se
esistono i presupposti per
poterla mettere in atto, così da
garantire la continuità del ser-
vizio attraverso una nuova
configurazione che garantisca
tutte le norme contrattuali e di
gara, proprio come spiegato
dall’assessore alle Politiche
ambientali Elena Gubetti al
termine dell’incontro.

Gli agenti della Polizia di Stato del commissariato di
Civitavecchia, hanno arrestato F.E. 43enne romano, colpito da
un ordine di carcerazione, emesso dal Tribunale di Roma, per i
reati di danneggiamento, furto, truffa e spaccio di sostanze stu-
pefacenti – reati commessi nella Capitale tra il 2006 ed il 2018.
Gli agenti, al termine di una mirata attività d’indagine, hanno
rintracciato l’uomo nel comune di Cerveteri. L’arrestato, con
numerosi precedenti di polizia, e già in passato sottoposto
all’obbligo di dimora nel comune di Cerveteri ed a quello di pre-
sentazione alla Polizia Giudiziaria, dovrà scontare 2 anni e 18
giorni di Reclusione. L’uomo dopo il fermo è stato associato
presso la locale Casa Circondariale “G. Passerini”.
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Doppio evento per venerdì 31 gennaio e sabato 1 febbraio in Sala Ruspoli 

“Quando Caravaggio sbarcò a Cerveteri”



di Alberto Sava

Tempestiva, concreta e fatti-
vo il vertice sanitario del-
l’azienda sanitaria  del
nostro bacino territoriale. Su
indicazione della direzione
generale e della direzione
Sanitaria aziendale, si sono
riuniti presso la Direzione
Sanitaria dell’ospedale San
Paolo di Civitavecchia i
componenti del “Gruppo di
Lavoro - Polmonite da
nuovo Coronavirus (2019-
nCoV)”. La squadra è costi-
tuita  da personale sanitario
aziendale, Dr Antonio
Carbone Direttore Sanitario
Polo Ospedaliero
Civitavecchia/Bracciano,
dott.ssa Maria Antonietta
Grizzuti Dirigente Medico
Direzione Sanitaria Polo
Ospedaliero Cv/Br, Dott.ssa
Simona Ursino Direttore
Dipartimento di
Prevenzione, Dr. Carlo
Turci Direttore DAPS,
Dott.ssa Agnese Testoni
Responsabile Gestione
Risorse Monitoraggio
Indicatori e Standard
Assistenziali, Dr. Marco Di
Gennaro Direttore DEA, Dr
Beniamino Susi,
Responsabile Pronto
Soccorso Cv/Br, Dr Giorgio
Arena Resp.le UOC
Laboratorio Analisi, Dr.
Giuseppe Guaglianone
Resp.le UOC Farmaceutico
Ospedaliera, e da rappre-
sentanti delle istituzioni
(Comune, Capitaneria di
Porto, USMAF) è coordinato
dal Direttore Sanitario
Ospedaliero, Dr. Antonio
Carbone. Nel corso della
riunione è stata fatta un’at-
tenta analisi delle direttive
contenute nella Circolare
del Ministero della Salute
avente ad oggetto
“Polmonite da nuovo
Coronavirus (2019-nCoV)”,

trasmessa dal SERESMI
INMI L. Spallanzani lo scor-
so  22 gennaio 2020 nonché
delle indicazioni emanate
dalla Direzione Regionale
Salute ed Integrazione
Sociosanitaria Area della
Salute e Prevenzione U.
00699 13.24-01 2020 avente
ad oggetto “Indicazioni ope-
rative per la gestione e la
sorveglianza dei casi sospet-
ti di infezione da nuovo
Coronavirus (2019-nCoV)”.
Sono state delineate le pro-

cedure per la gestione del-
l’evento e definiti i percorsi
ospedalieri; è stato indivi-
duato il fabbisogno dei pre-
sidi necessari per una sicura
e corretta gestione dei casi
sospetti che dovessero giun-
gere in ospedale; sono stati
definiti i rapporti con le
altre istituzioni (Comune,
Capitaneria di Porto,
USMAF); i componenti del
gruppo di lavoro hanno
condiviso l’opportunità di
un coinvolgimento di un

rappresentante della comu-
nità cinese. Allo stato attua-
le, il tavolo intende tranquil-
lizzare la popolazione
rispetto al rischio di epide-
mia da Coronavirus nel
nostro territorio. Pertanto si
consiglia di non recarsi in
Pronto Soccorso per sempli-
ce sintomatologia ascrivibile
ad influenza se non in caso
di diretti contatti con perso-
ne provenienti da Whan o
da altre regioni nelle quali si
sono verificati casi di infe-

zione da nuovo
Coronavirus. Il collegamen-
to costante con gli Organi
Regionali permetterà alla
scrivente direzione di forni-
re puntualmente alla popo-
lazione le giuste notizie e le

misure più oppor-
tune da adotta-

re. Si ringra-
zia l’asses-
sore alla
Sanità, la
Cabina di
Regia e il

S E R E S M I
(ospedale L.

Spallanzani) per
le direttive impartite.

Intanto a Fiumicino si sono
fatti più stringenti i controlli
sui passeggeri in arrivo da
Wuhan: Sono transitati in
un "canale sanitario" dedica-
to, lontano dalle aree di
transito degli altri passegge-
ri in arrivo, 202 viaggiatori
provenienti dalla città cinese
epicentro del coronavirus. A
loro sono state applicate per
la prima volta le procedure
disposte dalle autorità dopo
la diffusione del contagio.
Appositi scanner hanno
controllato la temperatura
corporea dei passeggeri del
volo di linea diretto della
China Southern Airlines Cz
645, atterrato alle 4.50 all'ae-
roporto di Fiumicino, poi, in
un'area appositamente
attrezzata, sono stati sotto-
posti agli altri controlli pre-
visti dalla procedura previ-
sta dal ministero della
Sanità. 
Non si ha notizia di alcun
caso sospetto. La compagnia
vola sullo scalo tre volte a
settimana Sul piano interna-
zionale, dal focolaio del-
l’epidemia il Centro cinese
per i controlli e la preven-
zione delle malattie ha dif-
fuso un'immagine della
forma del nuovo coronavi-

rus, isolato nei campioni
ambientali raccolti a Wuhan
al mercato di Huanan e noto
come 2019-nCoV. Sui 585
campioni raccolti dall'1 al 12
gennaio, 35 sono stati positi-
vi al virus, con 33 prove-
nienti dalla parte occidenta-
le della struttura dove è tra-
dizionalmente concentrata
la vendita degli animali sel-
vatici, indicati come l'origi-
ne dell'epidemia.
L'infezione causata dal
nuovo coronavirus 2019-
nCoV, è autolimitante: dopo
un certo lasso di tempo,
quando un sufficiente
numero di persone avrà pro-
dotto i necessari anticorpi, la
continua diffusione del
virus potrà essere circoscrit-
ta, ponendo così fine alla
propagazione dell'epidemia.
Ne è convinto l'infettivologo
tedesco Rolf Hilgenfeld,
dell'Università di Lubecca,
in un'intervista al China
Media Group (CMG). Lo
studioso ha portato in Cina
due inibitori del coronavirus
associato alla SARS (SARS-
CoV) per sperimentarne gli
effetti sul 2019-nCoV. Per
anni, Hilgenfeld e il suo
gruppo di ricercatori si sono
dedicati alla ricerca degli
inibitori del SARS-CoV.
Queste sostanze bloccano
l'attività degli enzimi pro-
teolitici nel virus, prevenen-
done così la maturazione.
Allo stato attuale, gli inibito-
ri sviluppati dal gruppo di
ricerca di Hilgenfeld sono
risultati efficaci nella terapia
dei topi infetti dal coronavi-
rus associato alla SARS.
Gli studi dell'infettivologo
tedesco hanno inoltre pro-
dotto risultati stabili negli
esperimenti di coltura di cel-
lule umane infette. Gli scien-
ziati hanno scoperto che il
2019-nCov è simile per l'80%
al SARS-CoV e che la somi-
glianza tra la proteasi di
questi due virus è pari al
96%. Hilgenfeld spera che
gli inibitori sviluppati dalla
propria squadra di ricerca-
tori possano aiutare la ricer-
ca per lo sviluppo di nuovi
farmaci utili nel debellare il
nuovo coronavirus.
Nell'intervista a China
Media Group, Hilgenfeld ha
rivelato che gli esperimenti
sul 2019-nCov saranno con-
dotti sui topi e che lo studio
prevede anche una serie di
sperimentazioni tossicologi-
che per eliminare vari effetti
collaterali che potrebbero
essere generati da queste
sostanze. Infine, secondo
Hilgenfeld, la produzione di
massa di questi farmaci sarà
possibile solo attraverso una
serie di studi clinici.

Si è insediata presso l’Assessorato
alla Sanità e l’Integrazione
Sociosanitaria della Regione
Lazio la task force del Servizio
sanitario regionale per la gestione
delle modalità operative sul
Coronavirus successive alle indi-
cazioni del Ministero della Salute.
Della task force fanno parte il
Direttore operativo del NUE 112,
il Direttore sanitario dell’Ares 118
e dell’INMI Spallanzani, il
Direttore regionale della
Programmazione sanitaria, l’Area
Ospedaliera e l’Area della

Prevenzione, nonché il SERESMI
(Servizio vigilanza malattie infet-
tive). Ci sarà un aggiornamento
giornaliero per coordinare le
modalità operative secondo i pro-
tocolli di gestione emanati. Al
momento non c’è alcun allarme
ma l’attenzione è alta. Intanto nei
giorni scorso allo Spallanzani si è
svolta una riunione operativa per
la gestione di eventuali casi a
Roma e nel Lazio di persone con
sospetta patologia da
Coronavirus. Sono stati convocati
tutti i responsabili dei pronto soc-

corso, i medici di medicina gene-
rale e i pediatri di libera scelta per
rendere note le procedure opera-
tive. 
I casi sospetti a Roma e nel Lazio
verranno gestiti in maniera cen-
tralizzata proprio dall’Istituto
nazionale malattie infettive
‘Spallanzani’, con un trasporto
che verrà fatto a carico dello stes-
so istituto se il paziente è già rico-
verato in ospedale, altrimenti con
il servizio 118. Per l’eventuale
gestione di casi pediatrici, la col-
laborazione e l’indicazione di

centralizzazione è attraverso
l’ospedale Bambino Gesù. Anche
qui si è predisposto un protocollo
operativo tra ospedale pediatrico
e istituto. “Più che allarme direi
che è un elemento di precauzione
che il Sistema sanitario ha preso
secondo le indicazioni che sono
state date a livello europeo e dal
ministero della Salute. A oggi non
c’è motivo di preoccupazione –
così Alessio D’Amato, assessore
alla sanità e all’Integrazione
sociosanitaria, che ha aggiunto: le
nostre strutture sono pronte.

Coronavirus: si è insediata la ‘task force’
del servizio sanitario della Regione Lazio

ASL-RM 4: istituito e subito in campo il ‘Gruppo di Lavoro - Polmonite da nuovo Coronavirus (2019-nCoV)’

La sanità del territorio con la guardia alzata
Delineate le procedure per la gestione dell’evento e definiti i percorsi ospedalieri

Abbiamo sentito il presidente della Asl Rm4 dr. Giuseppe Quintavalle, il quale ha tenuto innanzitut-
to a ribadire quanto detto dall'Oms, ovvero che “L'Italia è uno dei Paesi più sicuri sotto il profi-
lo delle misure precauzionali. La Asl -spiega Quintavalle- immediatamente dopo essere
stata convocata dall'Assessore D'Amato presso lo Spallanzani, che ricordiamo è uno dei
centri più importanti d'Europa per le malattie infettive, ha subito attivato un gruppo di
lavoro permanente con tutte le figure coinvolte all'interno della Asl e in collaborazione
con il Comune di Civitavecchia, la Capitanieria di Porto e il Ministero della Salute.
Sta predispondendo tutte le misure di sicurezza che bisogna avere, e si sta inziando a
formare il personale sia di Civitavecchia che di Bracciano. Inoltre il Direttore Generale
ci tiene a ringraziare tutte le figure professionali che stanno facendo squadra all'interno
dell'azienda sanitaria per un lavoro sinergico ed efficiente”, conclude il presidente del-
l’azienda sanitaria del nostro bacino territoriale Giuseppe Quintavalle.

Il presidente Quintavalle “ Italia, Paese
tra i più sicuri sul fronte precauzionale”
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Non c'è "derby che tenga" per una conferen-
za che parla di una scoperta scientifica!
Questa domenica era gremita la sala della
Casa Della Partecipazione a Maccarese per
un evento speciale che ha visto come prota-
gonisti diverse associazioni di astrofili sparse
per tutta l'Italia. Una conferenza sulla sco-
perta di un bellissimo sistema di stelle bina-
rio denominato GUNVAG1 che ha come
autori il Gruppo Astrofili Palidoro, l'Unione
Astrofili Italiani, l'Osservatorio Astronomico
Nastro Verde e il Gruppo Astrofili Galileo
Galilei. Una serata ricca di interventi, hanno
partecipato il Vicesindaco Ezio di Genesio
Pagliuca, la consigliera Paola Magionesi e
l'assessore Segreteria del Sindaco e responsa-
bile di Cultura e Turismo Luigi Giordano del

Comune di Fiumicino. Il Vicesindaco ha sot-
tolineato l'importanza e l'orgoglio di tutta
l'Amministrazione per questo importante

traguardo e inoltre ha elogiato il Gruppo
Astrofili Palidoro per i numerosi e partecipa-
ti eventi sul territorio. Molto importate è
stato anche l'intervento di Ernesto Marchetti
in rappresentanza dell'Agenzia Spaziale
Italiana che ha sottolineato l'importanza del-
l'esplorazione spaziale e della ricerca in
genere. I relatori Paolo Zampolini, Giuseppe
Conzo, Mara Moriconi e Giorgio
Mazzacurati hanno raccontato la scoperta
fatta, partendo da come è iniziato lo studio
fino alla sua conclusione, spiegando in
maniera accessibile a tutti un argomento
complesso e non osservabile facilmente con i
telescopi. Al termine della conferenza si è
stabilito un collegamento audio su Siena con
Giorgio Biancardi responsabile del

Telescopio Remoto UAI (Unione Astrofili
Italiani) e ricercatore presso l'Università di
Siena. Egli si è complimentato con tutti i rela-
tori presenti sottolineando che il lavoro svol-
to è stato molto complesso e di grande orgo-
glio per la comunità di Astrofili Italiani.
Questo evento svoltosi a Maccarse ha messo
in risalto non solo una bella scoperta, ma
anche la sinergia e la collaborazione tra le
varie associazioni che si è venuta a creare in
maniera genuina e costruttiva ai fini del rag-
giungimento del risultato raggiunto. Nel
futuro di questa scoperta si guarda alla pub-
blicazione del lavoro scientifico presso i
database NASA fine al censimento del siste-
ma scoperto GUNVAG1 su tutti i cataloghi
stellari del mondo.

Presentata la grande scoperta scientifica del Gruppo Astrofili Palidoro, l’Unione
Astrofili Italiani, l’Osservatorio Astronomico Nastro Verde e gli Astrofili Galilei

La Città di Ladispoli accelera in
direzione della sostenibilità e
della solidarietà. Al fine di ren-
dere la comunità sempre più
vicina ai cittadini e più attenta
all’ambiente il Comune di
Ladispoli ha condiviso l’obietti-
vo dell’iniziativa di volontariato
organizzata dall’Associazione di
Promozione Sociale APS Litorale
Nord, per la realizzazione del
primo “Emporio Solidale” in cui
persone e nuclei familiari in diffi-
coltà, residenti nel Comune di
Ladispoli, potranno recarsi e
reperire autonomamente e gra-
tuitamente i prodotti alimentari
offerti dai donatori. Il progetto
“Emporio Solidale” si svolgerà
nei locali di proprietà comunale
situati all'interno del mercato
giornaliero di Via Ancona e
potranno accedervi le famiglie
ed i cittadini in stato di bisogno
che verranno segnalati dai
Servizi Sociali. Con l’Emporio
Solidale l'Associazione APS
Litorale Nord, in collaborazione

con l’Amministrazione comuna-
le, intende integrare le attività di
LADISPOLINONSPRECA, il
servizio gratuito di ritiro e conse-
gna delle eccedenze alimentari

già operativo in città ormai da
due anni e mezzo, al fine di assi-
curare una distribuzione degli
alimenti ancora più capillare ed
efficace sul territorio. Presso

L’Emporio, infatti, sarà possibile
trovare un paniere di beni di
prima necessità come prodotti
alimentari, freschi e in scatola,
oltre ai prodotti per l’igiene per-

sonale e della casa, materiale sco-
lastico, il cui approvvigionamen-
to complessivo dipenderà dalla
quantità e varietà di prodotti
donati e recuperati. Sono previ-

ste anche attività di affiancamen-
to delle famiglie per la diffusione
di conoscenze utili da parte di
volontari presenti nell’Emporio,
che dotati delle competenze
necessarie offriranno supporto a
tutta la comunità in chiave di
educazione alimentare e al con-
sumo, organizzando incontri di
informazione e laboratori dedi-
cati agli stili di vita sostenibili,
alla tutela dell’ambiente, alla
riduzione dei rifiuti, alla lotta
allo spreco alimentare, all’econo-
mia civile, all'economia domesti-
ca e al bilancio familiare.
Particolare apprezzamento per
l'iniziativa da parte del Sindaco
Alessandro Grando e del
Consigliere Carmelo Augello,
che in questa fase hanno dialoga-
to con l'APS Litorale Nord per la
fattibilità del progetto. Nei pros-
simi giorni verranno allestiti i
locali e saranno definite le moda-
lità operative per la fruizione del
servizio da parte dei Servizi
Sociali.

Progetto ideato dall’associazione Aps litorale nord e sostenuto dal Comune di Ladispoli

Pronto il primo “Emporio Solidale”
Sarà possibile trovare beni di prima necessità oltre ai prodotti per l’igiene personale e della casa, materiale 
scolastico, il cui approvvigionamento dipenderà dalla quantità e varietà di prodotti donati e recuperati

Con la proiezione del cartone animato “La stella di Andra e Tati” ,
la storia delle sorelle Bucci, due bambine di 4 e 6 anni deportate
ad Auschwitz-Birkenau, e ritrovate al termine della guerra dalla
madre Mira, ricordando i numeri tatuati sulle braccia ha preso via
l'incontro al Teatro Vannini per i ragazzi delle classi quinte dell'Isis
Di Vittorio.  “Una mattinata molto toccante - ha detto l'Assessore
Francesca Lazzeri, in rappresentanza dell'amministrazione - che ha
visto la partecipazione di due rappresentanti della Comunità
Ebraica, la signora Liliana Fornari ed il signor Angelo Di Cave, che
hanno raccontato a tutti i presenti con dovizia di particolari la loro
vita di bambini in fuga durante la Guerra. Non è la prima volta che
i nostri ragazzi hanno l'opportunità di ascoltare la Storia dai suoi
protagonisti: molti sono stati i racconti che ci ha lasciato Alberto
Sed, deceduto lo scorso anno, nei tanti incontri avuti con gli studenti
della nostra città” .

‘ La stella di Andra 
e Tati’ per non dimenticare
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10-1: il risultato commenta da solo
la straordinaria prestazione della
squadra di calcio a 11 del
‘Giuseppe Di Vittorio’ che ha
inaugurato nel migliore dei modi
l’edizione 2020 dello storico
Torneo regionale ‘Corriere dello
Sport Junior Club’.  Una compagi-
ne, quella del ‘Di Vittorio’, che si è
rivelata sin dall’inizio protagoni-
sta assoluta dell’incontro con
l’Istituto Aeronautico di Bracciano
‘Salvo D’Acquisto’. “Una giornata
all’insegna dell’emozione, della
passione e di un sano agonismo -
ha commentato il Prof. Ilario
Bombardieri, Docente di Scienze
Motorie dell’Istituto Superiore
‘Giuseppe Di Vittorio’ e allenatore
della squadra - Il campionato è
ancora lungo, ma voglio fare i

miei complimenti a tutti i giocato-
ri, ai vincitori e ai vinti. Noi siamo
veterani di questo Torneo, cui
aderiamo da diversi anni. - ha
dichiarato il Prof. Bombardieri ai
microfoni del Corriere dello Sport
- Lo sport è un’autentica scuola di
vita e vorrei sottolineare a questo
proposito l’importanza del ‘Patto
Etico’ che i membri delle squadre
devono sottoscrivere per poter
partecipare. Si tratta di uno stru-
mento insostituibile per abituare
gli studenti a un comportamento

corretto e al rispetto degli avver-
sari. Lealtà e competizione sono
due dimensioni che nello sport
devono integrarsi e armonizzar-
si”. Il Prof. Bombardieri ha quindi
sottolineato l’alta valenza educati-
va e formativa del Torneo, dive-
nuto un appuntamento irrinuncia-
bile per l’Istituto Superiore
‘Giuseppe Di Vittorio’. “Non ci
stancheremo mai di diffondere,
nella scuola, la cultura dello sport
e i suoi valori. - ha aggiunto il
Prof. Bombardieri - Nessuno

potrebbe negare che lo spirito ago-
nistico rappresenti la molla princi-
pale di ogni competizione, ma la
sfida è proprio quella di riuscire a
veicolare attraverso un sano ago-
nismo, i valori fondamentali di
ogni pratica sportiva, primo fra
tutti quello della relazione e del
corretto rapporto fra tutti coloro
che scendono in campo. Il calcio, e
lo sport in generale, insegnano
non retoricamente e non astratta-
mente che è davvero possibile rag-
giungere la sintesi fra concetti in

apparenza distanti e antitetici: la
libertà di esprimersi al meglio
delle proprie capacità e la discipli-
na che deve consentire a ciascuno
di farlo senza impedirlo agli altri.
E’ la più grande lezione che
vogliamo trasmettere ai nostri
ragazzi”. Questa la formazione
della squadra del ‘Di Vittorio’,
allenata da Ilario Bombardieri:
Alessandrini, Barbarossa,
Palombo, Citracca, Messina,
Bosco, Giacomobono, Fabrizio,
Piscedda, Lafavia, Tschikoka. In
panchina Catania e Pingitore.
Marcatori Lafavia (4 gol), Bosco,
Giacomobono e Tschikoka (4 gol).
Per seguire da vicino le prossime
tappe del campionato, basta colle-
garsi al sito http://www.corriere-
dellosport.it/juniorclub/

L’istituto Di Vittorio 
nel segno della memoria
con Andra e Tati, la signora 
Lilli Fornari e Angelo Di Cave

“La paranza dei bambini”, proiezione
speciale per i ragazzi dell’istituto Di Vittorio
Al cinema Moderno di Cerveteri il film vincitore dell’Orso d’Argento
Giornata di crescita per le classi
dell’ISIS Di Vittorio del corso
AFM. Al cinema “Moderno”
assisteranno a “La paranza dei
bambini”, film vincitore
dell’Orso d’Argento per la sce-
neggiatura e tratto dall’omoni-
mo romanzo di Roberto
Saviano. Gli sceneggiatori sono
Maurizio Braucci e Roberto
Saviano, il regista Claudio
Giovannesi e l’ interprete princi-
pale il giovane Francesco di
Napoli, nel film Nicola. Scrive
Saviano, nell’introduzione del
suo romanzo: ”Non sono mostri,
non sono esseri marci, sono
ragazzi a volte addirittura genia-
li, con famiglie normali. Sono
ragazzi che vivono in un mondo
che bara continuamente, che
parla di merito laddove c’è privi-
legio, d’impegno laddove c’è
soltanto truffa, sotterfugio”. Gli
alunni si troveranno di fronte a
una realtà drammatica, a una
storia di adolescenze rubate,
strappate, infrante, truffate sulle
strade delle periferie di Napoli e
dei rioni più degradati. Nel
gergo camorristico “paranza”
significa criminale ma il termine
ha origini marinaresche e si rife-

risce al nome di quelle barche
che vanno a caccia di pesci e li
catturano ingannandoli con la
luce. Come in una metaforica
paranza, i protagonisti (Nicola,
Tyson, Biscottino, Lollipop,
O’Russ e Briato) sono tanti
pesciolini che vengono attirati in

una rete da tutto ciò che sembra
loro brillare. Gli attori interpreta-
no il ruolo di ragazzi accecati da
guadagni troppo facili, dal pen-
siero di possedere oggetti firma-
ti e alla moda, dall’idea di poter
decidere anche per gli altri, di
comandare, di essere il più forte.

Giocano con le armi e percorro-
no il rione Sanità con il loro scoo-
ter. E’ breve il passo che li con-
durrà alla camorra. Saviano apre
il romanzo da cui è tratto il film
con la dedica: “Ai morti colpevo-
li. Alla loro innocenza”, una
dedica forte, che colpisce e invita
tutti a fare silenzio. E a riflettere.
I ragazzi presentati nel film, atti-
rati nelle spire della camorra,
non hanno più alcun tipo di
scrupolo. L’eterno dissidio tra
Bene è Male è stato da loro risol-
to, la linea di confine è stata
ormai varcata: sono ormai parte
integrante, a volte inconsapevo-
le, di quel tessuto sociale crimi-
nale nel quale sono vissuti. La
vita di questi adolescenti - bam-
bini, fragilissimi, si consuma in
strada ed è in strada che essi
imparano o credono d’imparare.
In fondo, Roberto Saviano,
dipingendo l’esistenza di questi
giovanissimi, narra di una gran-
de illusione che ha un esito
drammatico. L’iniziativa di por-
tare i nostri alunni a vedere tale
film nasce nell’ambito del pro-
getto sulla legalità fortemente
sentito nel nostro Istituto.

Maria Di Carlo

Una giornata di riflessione dolorosa al centro polifunzionale di
Ladispoli “Marco Vannini” per le classi quinte dell’Istituto Di
Vittorio. Con il pensiero alla tragedia della Shoa, i ragazzi incontra-
no la sig.ra Lilli Fornari Barbareschi e Angelo Di Cave, due ebrei
scampati alle atrocità dei campi di sterminio. A seguito della loro
testimonianza viene proiettato il breve film “La stella di Andra e
Tati”, un cortometraggio per tutte le età che narra la vera storia delle
sorelle Bucci, sopravvissute all’inferno di Auschwitz. Il cortome-
traggio è tratto da un libro delle sorelle Bucci, uscito il 15 gennaio
scorso. Tra le pagine si
legge il ricordo insi-
stente del freddo e
della neve, quasi le
loro esistenze fossero
state congelate nel
momento dell’arresto.
Il ricordo insiste pro-
prio su quella sera,
quando fecero incur-
sione , nelle loro case, a Fiume, fascisti e nazisti. Nel breve filmato c’è
un accenno alle leggi razziali, promulgate nel 1938, che cambiarono
la loro vita..Dai campi di sterminio, lo si vuole  ricordare,  si salva-
rono solo 45 - 50 bambini in tutto. Nel 1945, dopo le  terribili atroci-
tà del campo di concentramento, la guerra  poteva  dirsi per  loro
conclusa. In Istituto, intanto,  le  classi dei corsi AFM e CAT assisto-
no, in Aula Magna, al film “Storia di una ladra di libri” di Marcus
Zusak, la storia di una bambina che commette piccoli furti fino ad
arrivare ad appropriarsi di ciò che ama di più: i libri. Comprende,
infatti, che questi hanno un’enorme potenzialità e la salveranno. I
libri saranno presenti nei momenti topici dell’esistenza della bimba
(la morte del fratello, l’incendio dei nazisti ecc.) e le parole divente-
ranno sue compagne di vita. 

M.D.C.

Torneo ‘Corriere dello Sport Calcio a 11’:
il Di Vittorio travolge il Salvo d’Acquisto 10 a 1
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Pochi giorni fa, il 23 gennaio
2020, usando i mezzi pubblici
ci siamo recati a Roma, a Via
Baiamonti n. 25 presso la sede
principale della Corte dei
Conti. Appena arrivati nel cor-
tile del palazzo abbiamo potu-
to ammirare una statua raffi-
gurante Camillo Benso conte
di Cavour. Sotto era scolpita
una sua citazione risalente al
1852: “È assoluta necessità
concentrare il controllo pre-
ventivo e consuntivo in un
magistrato inamovibile.
“Infatti la Corte dei conti
venne fondata nel Regno di
Sardegna e con l’unificazione
dell’Italia venne inglobata e
spostata a Roma. A Cavour,
statista risorgimentale che
comprese l’importanza di que-
sto organo dello Stato, è stata
anche dedicata un’aula, situa-
ta al quarto piano dell’edificio.
Nell’atrio del palazzo, struttu-
ra dalla grande imponenza,
siamo stati accolti calorosa-
mente dalla Dott.ssa Lucrezia
di Giamberardino, la nostra
gentilissima guida, che ci ha
organizzato una interessante
visita-studio. Seguendo la
nostra guida ci siamo incam-
minati verso una tra le quattro
sale più importanti: l’aula
delle Sezioni riunite; qui si
svolgono importanti riunioni
tra i magistrati, come l’inaugu-
razione dell’anno giudiziario e
il giudizio sul bilancio dello
Stato che prevede l’approva-
zione del rendiconto generale
dello Stato dell’anno prece-
dente. Poco dopo è arrivato il
Presidente della Corte dei
conti, il Dottor Angelo
Buscema, che ci ha salutato e
ci ha voluto una foto tutti
insieme, scusandosi perché
subito dopo si sarebbe dovuto
allontanare per un impegno
istituzionale. Ha continuato le
spiegazioni il giudice Luciano
Calamaro, presidente di sezio-
ne II Giurisdizionale Centrale
di Appello. Questo giudice,
con una spiegazione breve e
con un linguaggio accessibile
a noi ragazzi di terza media, è
riuscito a farci comprendere
molti concetti giuridici. Ha ini-
ziato  spiegando il ruolo della
Corte dei Conti: formata da
2000 dipendenti e 550 magi-
strati, è un organo molto
importante in quanto tutore
delle risorse pubbliche. Infatti
il denaro pubblico, cioè anche
nostro, deve essere speso cor-
rettamente altrimenti i servizi
diminuiscono. I vari collegi
dei revisori dei conti controlla-
no tutte le spese pubbliche e se
non risultano congrue le
denunciano alla giustizia
penale ed alla Corte dei Conti
che indaga. Il danno erariale è
una frode allo Stato, un imbro-
glio avvenuto usando i nostri

soldi. Il giudice ci ha spiegato
che il danno può essere causa-
to da una reale volontà di vio-
lare la Legge ed è cosciente
delle conseguenze della sua
azione od omissione (in que-
sto caso si dice che c’è stato un
“dolo”), ma il danno può esse-
re causato anche per “colpa”,
cioè da chi, pur non volendo
violare la Legge, non si sia
reso conto delle conseguenze
della sua azione ad esempio
per negligenza, imprudenza o
imperizia o anche per non
avere osservato regolamenti,
ordini o discipline. È stato
molto interessante anche il
discorso sul danno all’imma-
gine: è un danno che rovina
l’apparenza di qualcuno o la
reputazione delle istituzioni
pubbliche e la corte si riunisce
anche per quantificare il
danno da risarcire alla
Istituzione pubblica offesa, ad
esempio anche dal comporta-
mento scorretto di un dipen-
dente. Il giudice Calamaro ha
spiegato che non è facile quan-
tificare il danno che potrebbe
essere calcolato sommando le
spese pagate per la pubblicità
riparatoria o per i danni mora-
li eccetera e cambia in base alla
importanza della stessa
Istituzione. Se è stata lesa l’im-
magine di una scuola, il costo
sarà elevato, ma se si parla
invece di un ospedale il costo
sarà ancora più alto e se è stata
lesa un’istituzione di più alto
livello il costo sarà ancora più
elevato. Non è sempre neces-
saria una denuncia del
Collegio dei revisori dei conti,
può essere sufficiente anche
una denuncia presentata da
giornalisti nell’ambito di una
trasmissione televisiva, pro-
prio come nel caso del proces-
so a cui abbiamo potuto assi-
stere. L’imputato, un ex dipen-
dente pubblico bolognese, ora
in pensione, era stato ripreso
da “Striscia la Notizia” che
aveva sollevato il caso tra-
smettendo il video e parlando
di furbetti del cartellino. La

Guardia di finanza aveva pre-
levato i video e denunciato
l’imputato sia alla giustizia
penale che a quella “economi-
ca”, cioè alla Corte dei Conti.
Ora i giudici della corte d’ap-
pello dovevano pronunciarsi
sul danno d’immagine causato
dall’assenteismo del dipen-
dente. L’avvocato difensore ha
però affermato che l’imputato
è stato già giudicato non col-
pevole in sede penale per cui
ne chiedeva l’assoluzione
anche alla Corte dei Conti.
Erano presenti all’udienza cin-
que giudici tra cui il
Presidente Luciano Calamaro
e il pubblico ministero, inoltre
erano presenti un carabiniere,
otto avvocati e un valletto di
udienza (che portava docu-
menti dal banco degli avvoca-
ti a quelli dei giudici e anche la
richiesta a noi, da parte dei
giudici, di non scattare foto).
Purtroppo non abbiamo potu-
to ascoltare la sentenza perché
il nostro itinerario prevedeva
anche altre tappe. Tornati nel-
l’aula delle Sezioni riunite, il
presidente dell’Associazione
Magistrati della Corte dei
Conti Ermanno Granelli ci ha
spiegato le caratteristiche e le
funzioni della Corte dei Conti,
così come vengono  presentate
nella nostra Costituzione.
Intanto ci ha ricordato che in
Italia ci sono tre possibili gradi
di giudizio. Alla fine del pro-
cesso il giudice può emettere
una sentenza, che può andare
a vantaggio o a svantaggio del
denunciato o del pubblico
ministero. Uno o l’altro posso-
no fare “appello” se la senten-
za non è soddisfacente. Dopo
la seconda sentenza è possibi-
le un ulteriore processo che
però riguarda solo la forma, il
comportamento dei giudici: la
“Cassazione”. -La Corte dei
conti è una magistratura indi-
pendente da ogni altro potere;
-Svolge funzioni di controllo e
giurisdizionali, previste
rispettivamente dall’art. 100 e
103 della Costituzione; -In

materia di irregolarità e frodi
svolge attività di prevenzione
e contrasto, attraverso entram-
be le funzioni.  Il Presidente
Granelli ci ha fornito dati inte-
ressanti sulla spesa dello Stato
che oggi ammonta a circa 850
miliardi di euro, a questa dob-
biamo aggiungere i due
miliardi di miliardi di debito
pubblico, in parte sostenuto
dai sottoscrittori dei titoli di
Stato. Ci ha fatto riflettere su
quanto sia importante presta-
re attenzione alla spesa pub-
blica: si rischia che il peso del
deficit ricadrà tutto sulle
nostre spalle e su quelle delle
generazioni ancora successive.
Ci ha fornito esempi e dati
interessanti sulle spese neces-
sarie per il buon funzionamen-
to dello Stato: 150 miliardi di
euro per le spese amministra-
tive, 130/140 miliardi di euro
per le spese sanitarie, 350
miliardi per le pensioni.
Inoltre ci ha parlato del peso
che ha l’evasione fiscale sul
bilancio dello Stato, difficile
da calcolare con precisione ma
le cui conseguenze sono
pesanti. La spiegazione del
giudice Granelli è proseguita
con la visione del breve filma-
to sul comunicato, risalente al
1973, del generale Augusto
Pinochet che riducendo i pote-
ri dello Stato ha annullato
anche quello della Corte dei
Conti, poiché essa avrebbe
potuto bloccare molti dei traf-
fici illegali riguardanti il gene-
rale e l’esercito che lo sostene-
va. Il Giudice Granelli ci ha
fatto ben comprendere quanto
sia importante la divisione dei
tre poteri dello Stato: legislati-
vo, esecutivo e giudiziario: se
questi poteri vengono accen-
trati perdiamo le libertà demo-
cratiche e incappiamo in una
dittatura. Alla fine il giudice
Granelli ci ha invitato a fare
delle domande e molti di noi
hanno approfittato chiedendo
chiarimenti o curiosità, tutte
richieste a cui ha risposto con
semplicità e disponibilità.

Terminato l’intervento nel-
l’aula delle sezioni riunite
abbiamo proseguito il tour
visitando lo studio del presi-
dente Angelo Buscema, in
un’altra sala abbiamo potuto
ammirare le mazze incrociate
rivestite in lamina d’oro, che
simboleggiano le funzioni
principali della Corte dei
Conti: quella di controllo e
quella di giurisdizione. Poi
abbiamo attraversato il corri-
doio del segretariato dove
erano presenti i busti dei pre-
sidenti precedenti fino al 2017.
Una particolarità della Corte
dei conti è che essa è l’unica
istituzione in cui i busti dei
presidenti vengono realizzati
al momento del loro pensiona-
mento e non della loro diparti-
ta. Infatti gli ultimi tre busti
che abbiamo ammirato si rife-
riscono a ex presidenti ancora
in vita. Infine, abbiamo rag-
giunto la biblioteca dove
siamo stati accolti dalla diret-
trice, la dottoressa Marina
Silenzi, che ci ha spiegato con
grande passione tutte le sezio-
ni della biblioteca e anche il
funzionamento del sito
Internet. Ricchissima di opere,
oltre 500 000 volumi, in mate-
ria giuridica, contabilità e sto-
rica. Purtroppo si stanno ese-
guendo dei lavori di ristruttu-
razione e non abbiamo potuto
vedere la sala lettura. Qui
abbiamo la raccolta completa
degli atti parlamentari italiani
dal 1861 a giorni nostri. Alcuni
addetti si occupano dell’acqui-
sizione di libri antichi: infatti
abbiamo potuto ammirare da
vicino opere di grande pregio
che datavano a partire dal XVI
secolo; con stupore abbiamo
apprezzato tenendoli in mano
volumi  come “Le guerre de’
greci”, scritte da Senofonte
edizione veneziana di Gabriel
Giolito De’ Ferrari del 1572 o
“Il giuramento di Ippocrate”
oppure “Immagini de’ i dei
degli antichi” in un’edizione
veneziana di Giordano Ziletti
del 1571, o “Descrittione di

tutta Italia” edizione bologne-
se di Anselmo Giaccarelli,
anche questa risalente al XVI
secolo. Si concludeva così  la
nostra interessantissima visita
alla Corte dei Conti. Tutti visi-
bilmente entusiasmati dalla
visita e dai complimenti rice-
vuti per l’educazione e la pre-
parazione dimostrata, ci siamo
avviati sulla strada del ritorno.
È stata una visita molto inte-
ressante: ci ha reso consapevo-
li di quello che succede ai
nostri soldi (o meglio a quelli
dei nostri genitori) e quanto
lavoro c’è dietro ad ogni pic-
cola attività di controllo che a
noi sembra banale. Noi pen-
siamo che niente abbia a che
fare con lo Stato, ma invece
noi incontriamo lo Stato sva-
riate volte al giorno, da quan-
do calpestiamo la strada, a
quando andiamo a Scuola o
dal medico, o usiamo un ponte
o accendiamo un fornello …
insomma qualsiasi cosa che
facciamo si attua grazie allo
Stato che ha dato il proprio
supporto direttamente o indi-
rettamente, ecco perché serve
la Corte dei Conti, per control-
lare le spese e  come vengono
usati i soldi dei cittadini. Lo
dobbiamo ammettere: prima
di questa gita conoscevamo
veramente poco quest’organo
dello Stato e credevamo che
fosse poco entusiasmante
andarlo a visitare, invece,
dopo la visita, ci siamo dovuti
ricredere. Per dei ragazzi della
nostra età è stata una lezione
complessa e impegnativa ma
allo stesso tempo istruttiva e
divertente. La cosa che ci ha
colpito di più è stato il proces-
so: per la prima volta abbiamo
assistito ad un processo dal
vivo ed è stato molto emozio-
nante.  Senza dimenticare la
bellezza degli ambienti: qua-
dri, specchi, busti . . . tutto
molto curato ed elegante alla
pari di altri palazzi istituzio-
nali che abbiamo visitato gli
scorsi anni (dal Quirinale, a
Palazzo Madama a
Montecitorio eccetera). Grazie
a questa visita alcuni di noi
hanno maturato l’idea di
intraprendere da adulti una
carriera giuridica, chissà forse
potrebbe essere la nostra voca-
zione. Comunque il 13 febbra-
io saremo tutti davanti alla TV
per seguire l’inaugurazione
dell’anno giudiziario per rive-
dere un luogo che abbiamo
conosciuto. Ringraziamo tutto
il personale per la gentile acco-
glienza, per averci fatto capire
meglio il funzionamento del
Paese in cui viviamo e dove
cercheremo di costruire il
nostro futuro. 

Un saluto dalle classi 3H e 3I
dell’I.C Corrado Melone 

di Ladispoli (RM)

Giornata speciale per le classi 3H e 3I dell’Istituto Corrado Melone

In visita alla Corte dei Conti
Fondata nel Regno di Sardegna con l’unificazione dell’Italia venne inglobata e spostata a Roma
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La ministra delle Infrastrutture
e Trasporti Paola De Micheli,
assieme ai vertici dell’Enac, i
vertici di Aeroporti di Roma,
guidati dal presidente di Adr
Antonio Catricalà, ha visitato
nel pomeriggio di oggi l’aero-

porto Leonardo da Vinci di
Fiumicino e, in particolare, il
cantiere per la realizzazione
dell’ampliamento del
Terminal passeggeri verso est,
con la costruzione dei cosid-
detti Molo A e Avancorpo del

T1. L’investimento previsto,
secondo quanto riporta un
comunicato, è di circa 270
milioni di euro. I lavori riguar-
dano l’ampliamento della
superficie fino a 32.000 mq su
due livelli, nuovi finger per

imbarco/sbarco passeggeri,
nuove sale di imbarco, 2 nastri
bagagli aggiuntivi. La realizza-
zione di queste opere consenti-
rà la gestione, con criteri di
efficacia e qualità, di circa 6
milioni di passeggeri. 

Fiumicino: sopralluogo ai cantieri di ampliamento dello scalo
La ministra delle Infrastrutture e Trasporti Paola De Micheli, assieme ai vertici
dell’Enac, i vertici di Aeroporti di Roma, ha visitato lo scalo Leonardo da Vinci 

Un sogno che potrebbe diven-
tare una bellissima realtà.
Fratelli d’Italia, in una confe-
renza stampa ufficiale, lancia la
sua proposta per rilanciare il
turismo e l’economia della
Tuscia: candidare San Martino
a patrimonio mondiale Unesco.
“Si tratta di un progetto che
potrebbe sembrare un’utopia ma che, in realtà, si basa sui quat-
tro presupposti concreti che la contraddistinguono come Città di
Fondazione - spiega il capogruppo Paolo Bianchini. Innanzitutto
la Committenza: San Martino nasce dal nulla dalla diretta volon-
tà di Donna Olimpia Maidalchini, che ne ordinò la realizzazio-
ne. In secondo luogo, la prestigiosa firma dell’architetto proget-
tista Francesco Borromini, la morfologia della pianta che rispec-
chia quella di Piazza Navona ed infine l’elemento caratterizzan-
te, ossia l’Abbazia Cistercense con facciata in puro stile Barocco.
Si tratta dei punti di forza che hanno reso possibile il riconosci-
mento Unesco anche per Pienza e Sabbioneta, proprio in virtù
della loro natura di città di fondazione, alle quali San Martino
non ha nulla da invidiare, né per l’importanza della committen-
za, né per quella dell’artefice, non per la morfologia o per la pre-
senza di eccellenze architettoniche. La figura di Donna Olimpia
Pamphili e di Francesco Borromini, la morfologia che lascia
risuonare quella di piazza Navona e il caso unico di un’abbazia
cistercense con facciata barocca sono elementi possono tranquil-
lamente permettere di affrontare e vincere questa battaglia.
Altro elemento di unicità di san Martino è la presenza delle case
a schiera, primo caso al mondo che rappresenta, dunque, un
ulteriore elemento di forte caratterizzazione del borgo. Per
quanto riguarda il portabandiera del progetto, la nostra idea è di
coinvolgere il massimo esperto del barocco e del Borromini, un
architetto di fama mondiale che, a più riprese, ha dimostrato il
suo amore per la Tuscia, nella quale ha scelto di vivere: Paolo
Portoghesi”. In definitiva, il riconoscimento Unesco di San
Martino e la possibilità di istituire un circuito virtuoso insieme a
Villa Lante, Roccalvecce ed il Polo Museale cittadino, insieme, a
san Pellegrino, permetterebbero di innescare, finalmente, quel
mix di promozione e visibilità che restituirebbero a Viterbo il
ruolo di primo piano che merita tra le mete turistiche per eccel-
lenza in ambito sia nazionale che internazionale. L’inserimento
di San Martino al Cimino nel circuito delle città di fondazione
riconosciute dall’Unesco, insomma, non sarebbe una vittoria
solo per la Tuscia ma per l’intera cultura italiana, in quanto chiu-
derebbe naturalmente un ciclo plurisecolare affiancando a
Pienza e Sabbioneta, centri del XV e XVI secolo, una città baroc-
ca. Fratelli d’Italia - Viterbo.

Lo scorso settembre 2019 la
Soprintendenza archeologia, belle arti e
paesaggio per l’Area metropolitana di
Roma ha avviato il procedimento di
dichiarazione di notevole interesse pubbli-
co per l’apposizione del vincolo denomina-
to “La Campagna Romana tra la via
Nettunense e l’Agro Romano” nei Comuni
di Marino, Castel Gandolfo e Albano
Laziale, per un’area di 1.500 ettari di
apprezzabile valore paesaggistico, con le
caratteristiche tipiche della tradizionale
Campagna Romana disseminata di antiche
torri e casali. 
La sezione Castelli Romani di Italia Nostra
è intervenuta con forza non solo a sostegno
del vincolo in questione, ma anche per
chiederne l’ampliamento alle aree limitrofe
a palazzo Morgano (Santa Palomba) e
Monte Savello ad Albano. 
Durante l’incontro pubblico di giovedì 23
gennaio scorso presso BiblioPop a Santa
Maria delle Mole (Marino) sono state espo-
ste le osservazioni già presentate alla
Soprintendenza. Enrico Del Vescovo, pre-
sidente della sezione Castelli Romani di

Italia Nostra, ha innanzitutto sottolineato
come l’approvazione del vincolo sia un
obiettivo cruciale da raggiungere per la
tutela del nostro territorio. 
Le ragioni a sostegno del vincolo sono mol-
teplici e rilevanti: innanzitutto l’assenza di
ogni reale necessità di nuova edilizia resi-
denziale alla luce dell’andamento demo-
grafico che vede ormai da diversi anni il
numero di decessi superare quello delle
nascite, mostrando un saldo naturale nega-
tivo. Inoltre la tutela stessa dell’identità
originaria del paesaggio, messa a rischio in
modo irreversibile dal progressivo consu-
mo del suolo a causa della cementificazio-
ne imperante; nonché lo stato di emergen-
za idrica che perdura ormai da anni ai
Castelli Romani, ed infine anche il rigetto
di ogni attività di edilizia di natura essen-
zialmente speculativa che trae la sua
ragion d’essere, non dall’esigenza di sod-
disfare una legittima esigenza sociale loca-
le, ma dalla mera ricerca di profitto fine a
sé stessa, attraverso l’inevitabile svendita
di un territorio, ormai limitato, alle grandi
imprese di costruzione.

Italia Nostra: ampliare vincolo 
tra via Nettunense e Agro Romano

Blitz antidroga dei
Carabinieri della
Compagnia di Tivoli che
stanno eseguendo un’ordi-
nanza, emessa dal gip di
Tivoli, che dispone l’arresto
per 11 persone, accusate a
vario titolo di spaccio di
droga nei comuni di Tivoli e
Guidonia, potenzialmente
dannoso anche per l’imma-
gine ed il decoro dell’impor-
tante sito archeologico
dell’Unesco di “Villa
Adriana”. Perquisizioni
sono tuttora in corso con il
coinvolgimento di circa 100
militari, coadiuvati da unità
cinofile e da un elicottero
dell’Arma.

Tivoli e quadrante
Tiburtino: Carabinieri
11 arresti per droga

Prov. Viterbo: Fratelli d’Italia
propone il riconoscimento
Unesco per San Martino 



“Si è insediata presso l’Assessorato alla Sanità e
l’Integrazione Sociosanitaria della Regione Lazio la task force
del Servizio sanitario regionale per la gestione delle modali-
tà operative sul Coronavirus (2019-nCoV) successive alle
indicazioni del Ministero della Salute. Della task force fanno
parte il Direttore operativo del NUE 112, il Direttore sanita-
rio dell’Ares 118 e dell’INMI Spallanzani, il Direttore regio-
nale della Programmazione sanitaria, l’Area Ospedaliera e
l’Area della Prevenzione, nonché il SERESMI (Servizio vigi-
lanza malattie infettive). Ci sarà un aggiornamento giornalie-
ro per coordinare le modalità operative secondo i protocolli
di gestione emanati. Al momento non c’è alcun allarme ma
l’attenzione è alta” - lo comunica in una nota l’Assessorato
alla Sanità e l’Integrazione sociosanitaria dellaRegione Lazio.
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“Le performance di incasso TaRi nella Capitale
sono molto elevate, superiori di circa il 15%
rispetto alla media nazionale, con riscossioni a
5 anni di distanza (annualità 2014) pari
all’83,5%, che salgono fino all’89,4% a 8 anni di
distanza (annualità 2011)” - lo comunica Ama
Spa, la società capitolina che gestisce i servizi
ambientali.  “Roma Capitale - sottolinea Ama -
effettua il contrasto all’evasione ed i relativi
accertamenti TaRi attraverso la sua società
Aequaroma”.  Così “nel corso del 2019, in
un’ottica di collaborazione sinergica all’interno
del gruppo di Roma Capitale, gli uffici addetti
di Ama S.p.A., anche a seguito del censimento
per l’introduzione della raccolta porta a porta
nel VI e nel X municipio, hanno individuato un
elenco di oltre 24mila utenze potenzialmente
‘fantasma’, che non risultano quindi presenti
nella banca dati TaRi e che sono oggetto di
opportuna analisi da parte di AequaRoma. Di
queste, circa 900 sono attività commerciali”. 
Inoltre - sottolinea l’azienda capitolina - “nel
corso del 2019, il contrasto all’evasione da parte
di AequaRoma è stato effettuato anche attra-
verso l’incrocio delle banche dati che ha per-
messo la notifica di ulteriori 15.000 atti di accer-
tamento verso utenze fantasma di cui 2500
commerciali”.
L’Ama: meno straordinari 
Nessun boom di straordinari in Ama e nuovi
mezzi pesanti per la raccolta già in servizio. Lo
comunica Ama S.p.A. in una nota smentendo

alcune notizie stampa dei giorni scorsi. Nel
2019, infatti, sono state circa 90mila (-9%) le ore
di straordinario in meno rispetto al 2018 (da
951.800 a 862.200). Il contenimento del monte
ore straordinario è stato possibile grazie a una
migliore razionalizzazione ed efficientamento
dei servizi ordinari previsti nei 4 turni di lavo-
ro (mattina, pomeriggio, semi-notte, notte). Un
dato ancora più significativo anche alla luce
della minore disponibilità della forza lavoro
dovuta alle uscite di personale per pensiona-
mento e al blocco del turnover, pari a 162 unità.
Per quanto riguarda, poi, il parco mezzi, si pre-
cisa che, grazie allo sblocco delle forniture, for-
temente voluto dal neo amministratore Stefano
Zaghis, sono già entrati in servizio 32 nuovi
compattatori (sui 102 totali che arriveranno
entro la primavera) che, al contrario di quanto
riportato, operano regolarmente e quotidiana-
mente sul territorio. Nel corso della prossima
settimana, poi, entreranno in servizio ulteriori 3
nuovi mezzi.

Sul pagamento della Tariffa rifiuti si registra una performance elevata con un +15%

Ama “campione di incassi”
L’azienda “smentisce” anche il surplus di straordinari e rilancia sulla raccolta porta a porta 

“Mentre si allarga l’indagine della Procura
di Roma sulla destinazione dei proventi
delle multe, investendo grazie all’esposto
del Codacons anche 15 municipi della capi-
tale, il Codacons scende in campo per tutela-
re automobilisti, motociclisti e pedoni roma-
ni.
Tutti coloro che hanno subito danni a causa
del dissesto stradale possono agire per chie-
dere il risarcimento al Comune - spiega l’as-
sociazione - Gomme forate, cerchioni rotti,
danni a scooter e moto ma anche semplici
cadute di pedoni sui marciapiedi, se sono
riconducibili a buche e avvallamenti sul-
l’asfalto, legittimano la richiesta di inden-
nizzo nei confronti dell’amministrazione. A
maggior ragione se, come sospetta la magi-
stratura, i fondi derivanti dalle multe sono
stati utilizzati per fini diversi dalla manu-
tenzione stradale.
In tal senso il Codacons offre assistenza

legale a tutti i romani e lancia oggi una cam-
pagna di iscrizione straordinaria per soste-
nere le attività dell’associazione: tutti coloro
che in passato sono stati soci Codacons pos-
sono rinnovare l’iscrizione per i prossimi
due anni versando solo 2 euro anziché 50”.

Inchiesta sulle buche
voragine senza fondo

Regione Lazio: è stata istituita 
la task force Coronavirus

L’Assemblea capitolina ha approvato la
proposta di deliberazione della giunta sul
Regolamento del Garante di Roma
Capitale per i diritti dell’infanzia e del-
l’adolescenza. Lo rende noto il
Campidoglio, sottolineando: “La città
aspetta da anni la nomina di questa figu-
ra”. L’istituzione di un Garante nominato
dal Sindaco è infatti prevista dallo Statuto
di Roma Capitale, in linea con la
Convenzione ONU dei diritti dell’infanzia
e dell’adolescenza e in particolare per la
promozione del diritto alla salute, alla
socializzazione, alla partecipazione, al

gioco, allo studio e alla formazione nella
famiglia, nella scuola e nelle realtà sociali
dove si sviluppa la loro personalità. 
L’assessora alla persona, scuola e comunità
solidale di Roma capitale, Veronica
Mammì, intervenuta in Aula per illustrare
la proposta venerdì, ha sottolineato come
“l’approvazione di questo Regolamento
costituisca un passaggio fondamentale per
veder nominare finalmente una fondamen-
tale figura di garanzia, vigilanza e promo-
zione dei diritti dell’infanzia e dell’adole-
scenza a beneficio di tutto il territorio citta-
dino”.

Garante diritti dell’infanzia, è stato
approvato il nuovo regolamento

Continuano i servizi dedicati al control-
lo della Stazione Termini, dei percorsi
di congiunzione delle linee metropoli-
tane e delle vie limitrofe allo scalo fer-
roviario, voluti dal Questore Carmine
Esposito. Nella settimana scorsa, gli
equipaggi della Polizia di Stato della
Questura, del Reparto Mobile, del
Compartimento di Polizia Ferroviaria,
dei Carabinieri, della Guardia di
Finanza e della Polizia Locale Roma
Capitale, hanno controllato complessi-
vamente 8304 persone, di cui straniere
857, auto controllate 433 contravven-
zioni cds 218. 18 di queste, prive di
documenti, sono state accompagnate
presso l’Ufficio Immigrazione per la
loro identificazione. 14 persone sotto-
poste a fermo di identificazione; 5 per-
sone arrestate per furto aggravato; 1
per esecuzione della misura cautelare
degli arresti domiciliari; 12 le persone
denunciate: 1 per furto aggravato - 8
per violazione dell’art. 10 L. 48/17

(daspo urbano) - 1 per violenza o
minaccia a Pubblico Ufficiale - 1 per
ricettazione - 1 per danneggiamento. 10
gli esercizi pubblici controllati: 9 sono
stati sanzionati. L’attività della Polizia
Ferroviaria del Compartimento per il
Lazio nel corso della settimana scorsa,
ha permesso in ambito regionale di
impiegare 515 pattuglie in stazione, 113
a bordo treno; 280 treni scortati e 1 con-
travvenzione amministrativa elevata.
In particolare nella giornata del 23 gen-
naio, un cittadino italiano di 30 anni è
stato denunciato per violenza e minac-
cia a pubblico ufficiale, e ne è stato
richiesto l’allontanamento dal Comune
di Roma. Gli Agenti sono stati allertati
da personale FS in quanto un uomo, già

noto ai poliziotti, ha cercato di oltrepas-
sare i varchi di sicurezza, seppur con il
biglietto in mano, con al seguito un car-
rellino contenente generi alimentari da
vendere senza autorizzazione. Dopo
un diverbio iniziale scaturito con per-
sonale FS, sfociato in insulti minacce e
spintoni verso gli stessi da parte del cit-
tadino italiano, l’uomo si è allontanato,
ma è poi stato raggiunto dagli Agenti.
La persona è stata denunciata per vio-
lenza e minacce a pubblico ufficiale, ed
è stato posto sotto sequestro il materia-
le alimentare in quanto privo di auto-
rizzazione alla vendita.
Il cittadino italiano, non nuovo all’atti-
vità di venditore abusivo di generi ali-
mentari, è stato sanzionato ai sensi del

decreto sicurezza delle città. Il
Questore di Roma, inoltre, ha adottato
nei confronti dell’uomo un foglio di via
obbligatorio, con divieto di ritorno
nella Capitale per tre anni. Mentre un
cittadino tunisino è stato arrestato nei
pressi della Stazione di Roma Termini
da personale della Squadra di Polizia
Giudiziaria del Compartimento Polizia
Ferroviaria per il Lazio, per aver ruba-
to un telefono cellulare ad una turista
Russa. Gli Agenti, durante il normale
servizio di prevenzione dei reati preda-
tori all’interno dello scalo ferroviario di
Roma Termini, hanno notato un giova-
ne extracomunitario che si avvicinava
ad una donna e, dopo averla spinta, le
sfilava dalla tasca del cappotto un tele-

fono cellulare, dandosi poi alla fuga. I
poliziotti che avevano assistito alla
scena dopo un breve inseguimento,
sono riusciti a bloccare il Tunisino e
recuperare il telefono cellulare. L’uomo
è stato tratto in arresto per il reato di
furto aggravato, e condannato a otto
mesi di reclusione. Nelle attività di
“polizia di prossimità” gli Agenti della
Sottosezione Polfer di Roma Ostiense si
sono resi protagonisti di un salvataggio
di un ragazzo che, nella giornata del 20
gennaio, è stato sorpreso a camminare
e saltellare sulla banchina mettendo a
repentaglio la propria e l’altrui incolu-
mitá, considerato il continuo transito
dei treni.
I poliziotti hanno quindi avvicinato il
ragazzo e, dopo aver constatato che lo
stesso non era completamente padrone
di sé, lo hanno calmato e messo in sicu-
rezza; i genitori, avvisati dell’accaduto,
sono andati subito in stazione per riab-
bracciare il ragazzo.

Polizia, servizi straordinari ad “alto impatto”
in Piazza dei Cinquecento e Stazione Termini 

Si allarga l’indagine della Procura di Roma sui proventi delle multe

Un ultimo saluto dalla
Redazione a nonna Carolina
Lilli, oggi avrebbe festeggiato
i suoi 98 anni.
Un abbraccio ai Nipoti
Alessandro, Riccardo, Renata,
Valentina e Flaminia 

Lutto



L’Oms ha dichiarato che il
rischio globale portato dal
nuovo coronavirus è “alto”. In
un primo momento aveva
detto che era “moderato”. A
quanto riferisce l’Afp rilancia-
ta da siti Usa, l’Oms, “ricono-
scendo di aver commesso un
errore” - ha stabilito che il
rischio è “molto alto in Cina e
alto a livello regionale e glo-
bale”. Intanto proseguono
regolarmente i controlli e il
monitoraggio costante dopo
la riunione della task-force di
ieri del Ministero della Salute.

Sono oltre 400 le telefonate
ricevute finora dalla sala ope-
rativa del numero verde 1500
per avere informazioni sul
coronavirus (2019-nCoV).
“Sono in contatto costante con
la commissaria europea alla
Salute e con i colleghi europei
in attesa di un prossimo con-
fronto, che ho proposto in un
colloquio con il ministro della
Salute croato, Paese che ha la
presidenza di turno” - lo ha
detto il ministro della Salute,
Roberto Speranza, a margine
dell’audizione in

Commissione Affari Sociali
della Camera. 
Intanto, sono 2.798 i casi con-
fermati di nuovo coronavirus,
secondo il report
dell’Organizzazione mondiale
della sanità, che conta 80
decessi, al momento tutti in
Cina. Il gigante asiatico regi-
stra ben 2.741 contagi confer-
mati e quasi 6 mila sospetti.
Solo 461 i pazienti in condizio-
ni severe. Fuori dalla Cina,
sono 37 i casi di Coronavirus
confernati, in 11 Paesi, fra cui
in Europa solo la Francia, con

3 pazienti. Di questi 37 casi, 3
sono stati diagnosticati senza
l’insorgenza di sintomi. L’età
media dei pazienti è di 45
anni, con un range che va dai
2 ai 74 anni. Il 71% è uomo. La
quasi totalità (36) avevano
fatto frequenti viaggi in Cina
(34 a Wuhan) o avevano avuto
contatti stretti con persone
rientrate dalla città epicentro
dell’epidemia. Per l’Oms il
rischio legato al coronavirus
rimane molto alto per la Cina,
e alto a livello globale e regio-
nale.

L’Oms rivede il livello di allerta e registra l’aumento di contagi e decessi in Cina

Coronavirus, alto rischio globale
Il ministro Speranza vigila sulla situazione: “In contatto costante con la sala operativa” 
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Come si contrae, quali sono i sintomi, cosa
fare se ci dovesse sentire male di rientro da
un viaggio nella zona della Cina e per chi
deve partire. Tutti queste informazioni, in
19 punti, sono state raccolte dal ministero
della Salute su una apposita pagina del
proprio sito dedicata all’emergenza coro-
navirus, che in Cina ha già provocato 106
vittime, di cui 100 nella sola provincia di
Hubei dove è partita l’epidemia. Si conta
un contagio in Germania. 
Ecco alcune delle informazioni utili sotto
forma di domande-risposte:
1. Che cos’è un coronavirus?
I coronavirus sono una vasta famiglia di
virus noti per causare malattie che vanno
dal comune raffreddore a malattie più
gravi come la sindrome respiratoria
mediorientale (MERS) e la sindrome respi-
ratoria acuta grave (SARS).
2. Che cos’è un nuovo coronavirus?
Un nuovo coronavirus (CoV) è un nuovo
ceppo di coronavirus che non è stato pre-
cedentemente mai identificato nell’uomo.  
3. Gli uomini possono essere infettati da
un nuovo coronavirus di origine anima-
le?
Indagini dettagliate hanno scoperto che, in
Cina nel 2002, SARS-CoV è stato trasmesso
dagli zibetti agli uomini e, in Arabia
Saudita nel 2012, MERS-CoV dai drome-
dari agli uomini. Numerosi coronavirus
noti circolano in animali che non hanno
ancora infettato esseri umani. Man mano
che la sorveglianza migliora in tutto il
mondo, è probabile che vengano identifi-
cati più coronavirus.
4. Quali sono i sintomi di una persona
infetta da un coronavirus?
Dipende dal virus, ma i sintomi più comu-
ni includono febbre, tosse, difficoltà respi-
ratorie. Nei casi più gravi, l’infezione può
causare polmonite, sindrome respiratoria
acuta grave, insufficienza renale e persino
la morte. 
5. I coronavirus possono essere trasmessi
da persona a persona?
Sì, alcuni coronavirus possono essere tra-
smessi da persona a persona, di solito
dopo un contatto stretto con un paziente
infetto, ad esempio tra familiari o in
ambiente sanitario.
6. Esiste un vaccino per un nuovo corona-
virus?
No, essendo una malattia nuova, ancora
non esiste un vaccino e per realizzarne uno
i tempi possono essere anche relativamen-
te lunghi.
7. Esiste un trattamento per un nuovo
coronavirus?
Non esiste un trattamento specifico per la
malattia causata da un nuovo coronavirus.

Il trattamento deve essere basato sui sinto-
mi del paziente. La terapia di supporto
può essere molto efficace.
8. Cosa posso fare per proteggermi?
Le raccomandazioni per ridurre l’esposi-
zione e la trasmissione di una serie di
malattie respiratorie comprendono il man-
tenimento dell’igiene delle mani (lavare
spesso le mani con acqua e sapone o con
soluzioni alcoliche) e delle vie respiratorie
(starnutire o tossire in un fazzoletto o con
il gomito flesso, utilizzare una mascherina
e gettare i fazzoletti utilizzati in un cestino
chiuso immediatamente dopo l’uso e lava-
re le mani), pratiche alimentari sicure (evi-
tare carne cruda o poco cotta, frutta o ver-
dura non lavate e le bevande non imbotti-
gliate) ed evitare il contatto ravvicinato,
quando possibile, con chiunque mostri sin-
tomi di malattie respiratorie come tosse e
starnuti.
9. In particolare, per quanto riguarda il
nuovo coronavirus identificato in Cina
(2019-nCoV) cosa è raccomandato?
Si raccomanda di posticipare i viaggi non
necessari in aree a rischio della Cina.
Le aree a rischio della Cina sono consulta-
bili nel sito dell’Oms.
Se ci si reca in Cina, nelle aree a rischio, si
raccomanda di vaccinarsi contro l’influen-
za stagionale almeno due settimane prima
del viaggio.La vaccinazione antinfluenzale
semplifica la diagnosi e la gestione dei casi
sospetti, dati i sintomi simili tra
Coronavirus e Influenza. Inoltre, riducen-
do le complicanze da influenza nei sogget-
ti a rischio, aiuta a matenere più efficienti i
pronto soccorso.
Qualora una persona sviluppi sintomi
respiratori (tosse, mal di gola, difficoltà
respiratorie) mentre si trova nelle aree a
rischio, dovrebbe rivolgersi immediata-
mente a un medico.
Al ritorno, se non si è cittadini che vivono
in Italia, per qualsiasi necessità contattare
l’Ambasciata o il Consolato del proprio
Paese.
10. Gli operatori sanitari sono a rischio a
causa di un nuovo coronavirus?
Sì, possono esserlo, poiché gli operatori
sanitari entrano in contatto con i pazienti
più spesso di quanto non faccia la popola-
zione generale. L’Organizzazione mondia-
le della sanità raccomanda che gli operato-

ri sanitari applichino coerentemente ade-
guate misure di prevenzione e controllo
delle infezioni in generale e delle infezioni
respiratorie in particolare.
11. Dove si stanno verificando le infezio-
ni da 2019-nCoV?
Un cluster di casi di polmonite ad eziolo-
gia ignota nella città di Wuhan, nella pro-
vincia cinese di Hubei è stato segnalato, il
31 dicembre 2019, dalla Commissione
Sanitaria Municipale di Wuhan (Cina)
all’OMS. La maggior parte dei casi aveva
un legame epidemiologico con il mercato
di Huanan Seafood, nel sud della Cina, un
mercato all’ingrosso di frutti di mare e ani-
mali vivi. Il 9 gennaio 2020, il Centro per il
controllo delle malattie (CDC) cinese ha
riferito che è stato identificato un nuovo
coronavirus (2019-nCoV) come agente
causale ed è stata resa pubblica la sequen-
za genomica.
Sono stati segnalati casi di 2019-nCoV con-
fermati in Cina e casi importati da altri
Paesi del mondo. Tra i casi sono stati
segnalati anche decessi. Le autorità sanita-
rie cinesi hanno confermato la trasmissio-
ne da uomo a uomo al di fuori della pro-
vincia di Hubei e sono stati segnalati casi
confermati anche tra gli operatori sanitari
12. Quali sono i rischi di propagazione in
Europa?
La valutazione del rischio da parte
dell’OMS è considerata molto alta in Cina,
alta a livello regionale e globale.
13. Come si contrae questo coronavirus?
La trasmissione da uomo a uomo è stata
confermata, ma sono necessarie ulteriori
informazioni per valutare la portata di
questa modalità di trasmissione. La fonte
dell’infezione non è nota e potrebbe essere
ancora attiva. Pertanto, la probabilità di
infezione per i viaggiatori in visita a
Wuhan che hanno uno stretto contatto con
individui sintomatici è considerata mode-
rata.
14. Che fare se si è soggiornato di recente
nelle aree a rischio?
Se nelle due settimane successive al ritorno
da aree a rischio si dovessero presentare
sintomi respiratori (febbre, tosse secca, mal
di gola, difficoltà respiratorie) a scopo pre-
cauzionale: contattare il numero telefonico
gratuito del Ministero della Salute 1500;
indossare una maschera chirurgica se si è

in contatto con altre persone; utilizzare
fazzoletti usa e getta e lavarsi le mani rego-
larmente.
15. Che fare se si è soggiornato in un
ospedale in cui è stata ricoverata una per-
sona malata?
Il rischio di trasmissione esiste solo se si è
stati in stretto e prolungato contatto con il
paziente. I malati affetti da infezione da
nuovo Coronavirus, inoltre, vengono rico-
verati in ambienti separati dagli altri
degenti. Sinora non è stata segnalata alcu-
na infezione da nuovo coronavirus con-
tratta in ospedale o altra struttura sanita-
ria.
16. Quali raccomandazioni dell’OMS per
i Paesi?
L’OMS incoraggia tutti i Paesi a rafforzare
la sorveglianza delle infezioni respiratorie
acute acute (SARI), a rivedere attentamen-
te eventuali casi insoliti di SARI o di pol-
monite e a comunicare all’OMS qualsiasi
caso sospetto o confermato di infezione da
nuovo coronavirus.
I paesi sono incoraggiati a continuare a raf-
forzare la loro preparazione alle emergen-
ze sanitarie in linea con il regolamento
sanitario internazionale (2005).
17. Quale dispositivo di monitoraggio è
stato introdotto per questo virus a livello
nazionale?
In Italia, è attiva una rete di sorveglianza
delle gravi infezioni respiratorie acute
(SARI) e delle sindromi da distress respira-
torio acuto (ARDS).
La situazione è costantemente monitorata
dal Ministero, che è in continuo contatto
con l’OMS e l’ECDC, e pubblica tempesti-
vamente ogni nuovo aggiornamento sul
suo Portale.
18. Quale misura sanitaria specifica per i
viaggiatori è stata avviata nel nostro
Paese?
Tutti i voli da Wuhan sono stati cancellati.
Le celebrazioni per il capodanno cinese a
fine gennaio aumenteranno il volume dei
viaggi da / verso la Cina e all’interno della
Cina, aumentando così la probabilità di
arrivo di casi nell’UE.
Su tutti i voli provenienti dalla Cina ven-
gono effettuati controlli all’arrivo, che
comprendono la misurazione della tempe-
ratura e la raccolta di informazioni dai cit-
tadini.
Le indagini sull’epidemia sono in corso e
poiché si tratta di una situazione emergen-
te e in rapida evoluzione, le informazioni
verranno aggiornate ogni volta che vi
siano informazioni rilevanti .
È stato predisposto materiale informativo
da affiggere negli aeroporti per informare i
viaggiatori internazionali.

Coronavirus, come dove e quando
Tutto quello che bisogna sapere



Zingaretti “equilibrista”
Il Governo non cambia
dopo il voto alle regionali

Il leader di Italia Viva: “Si sblocchino i cantieri e si facciano le riforme”
Renzi richiama il Governo:
“Ora la ricreazione è finita”

“Adesso tocca a noi. Non ci
siamo montati la testa quando
abbiamo riempito 142 piazze
in tutta Europa, non ce la
monteremo adesso che arriva
la prima buona notizia da
tanto tempo a questa parte.
Inizia la fase più dura.
Saremo attenti e vigili dove si è già votato,
saremo presenti e agguerriti dove si voterà.
Soprattutto se lo stile a cui ci avete abituato
in Emilia-Romagna e Calabria verrà ripre-
sentato in Puglia, Campania, Marche,
Toscana, Liguria, Veneto, Valle d’Aosta,
Napoli, Trento e tutte le volte che gli eletto-

ri saranno chiamati a sceglie-
re. Le sardine non vanno date
per scontate, ma ci saranno.
Sempre” - è quanto si legge in
un post pubblicato sul profilo
Facebook del movimento
delle Sardine.
“Con i loro corpi non manipo-

labili - prosegue il post - con cervelli che non
abboccano, con orecchie che pretendono
rispetto e con occhi che si accenderanno solo
per assistere a spettacoli degni della parola
‘bellezza’. Felici che ogni tanto le parole
‘Memoria’ e ‘Resistenza’ riecheggino così
forti e così simili”.

Secondo i vertici del Movimento “Ora inizia la fase più dura”

Le Sardine si specchiano
Tempi duri per i pensionati stranieri che scel-
gono di vivere in Portogallo. Un emenda-
mento della legge finanziaria 2020 propone
infatti una tassa del 10% (con un pagamento
minimo di 7.500 euro) su tutte le entrate pre-
videnziali degli stranieri “residenti non abi-
tuali” in loco. Fino ad oggi tale categoria,
comprendente molti nostri connazionali,
beneficiava di una totale esenzione fiscale
per dieci anni.
Secondo il governo socialista di Antonio
Costa, la misura si applicherà solo ai nuovi
arrivati e non riguarderà retroattivamente
chi sta già usufruendo delle agevolazioni.
L’emendamento deve essere ancora votato,

ma si presuppone che non ci siano intoppi: i
socialisti contano infatti 108 deputati in un
Parlamento di 230 seggi.
Il Portogallo era diventato una sorta di “para-
diso” fiscale per i pensionati a partire dal
2009. All’epoca il Paese, in piena crisi finan-
ziaria e alla ricerca di nuove entrate, varò
infatti il programma di incentivi che consen-
tiva agli “immigrati economici” di percepire
per intero i loro assegni previdenziali senza
pagare un euro di tasse. Per godere dell’esen-
zione fiscale, occorreva finora vivere in
Portogallo per almeno sei mesi l’anno e non
essere mai stato tassato come residente abi-
tuale nei cinque anni precedenti la richiesta.

Pensioni, finisce “l’età dell’oro”
per gli italiani in Portogallo

“Bisogna stilare un’agenda
riformista per il bene degli ita-
liani. Non inseguire il giusti-
zialismo sulla prescrizione o
la follia di chiedere una revoca
impossibile per Autostrade” -
lo ha detto Matteo Renzi, sot-
tolineando che “quelli di
Autostrade devono pagare e
tanto, ma no a una revoca che
giuridicamente non sta né in
cielo né in terra”. “E’ finita la
ricreazione. Si sblocchino i
cantieri e si facciano le rifor-
me” - ha aggiunto Matteo
Renzi commentato, tra le altre
cose, il risultato delle
Regionali in Emilia-Romagna
ma soprattutto di quello che
potrebbe succedere dopo.
Considerando il risultato
negativo per il M5s, “si apre
un’opportunità vera per
imporre al governo un’agenda
riformista” - ha detto Renzi.
Che sul futuro del governo
Conte spiega: “La legislatura
resterà in piedi, anche perché
dove vanno? Non credo che i
cinque stelle abbiano tutta
questa fretta di tornare a
casa”. 

A proposito di Regionali, e di
Emilia-Romagna in particola-
re, Renzi non ha mai nascosto,
già in tempi non sospetti, il
suo appoggio e il suo sostegno
a Stefano Bonaccini. “La cam-
pagna di Salvini in Emilia non
ha funzionato come in altre
regioni, perché lì c’era il buon
governo di Stefano Bonaccini,
il vero vincitore delle elezio-
ni”. Sul leader della Lega ha
poi aggiunto: “Gli errori di
personalizzazione di Salvini
sono gli stessi che altrove, ma

Salvini non è finito. Noi dob-
biamo fare un passo alla volta
per batterlo”. 
Ma parlando dell’esecutivo,
l’ex segretario del Pd ha
avvertito: “Il governo Conte
deve lavorare. Mi chiedete se è
più forte? Lo scopriremo solo
vivendo. Deve darsi una
mossa, deve cambiare marcia
nell’interesse del Paese. E’
finita la ricreazione”. Renzi ha
insistito sulla necessità di fare
le riforme e sbloccare i cantieri
senza che comunque questo

metta in pericolo l’esecutivo:
“Per me si arriva al 2023, come
ho sempre detto, un po’ per la
paura di andare a votare), un
po’ perché c’è da eleggere il
presidente della Repubblica”. 
Sulla prescrizione, “anziché
l’obbrobrio voluto da
Bonafede e Salvini vogliamo il
ritorno alla proposta Orlando,
come propone l’ex ministro
Costa. Spero che la voti anche
il Pd, sennò trovino una solu-
zione, è la proposta di
Orlando, non di Costa” - ha
detto. “Invece del lodo Conte
o lodo Bonafede c’è il lodo
Annibali (deputata di Italia
Viva) per prendere tempo
prima che la legge sulla pre-
scrizione dispieghi i suoi effet-
ti negativi” - ha aggiunto.
Nell’agenda riformista Renzi
ha inserito, tra le altre cose,
“cantieri per 120 miliardi da
aprire e semplificazione totale
della pubblica amministrazio-
ne attraverso la digitalizzazio-
ne. C’è già un nostro progetto
nei cassetti, la ministra Pisano
invece di inseguire Casaleggio
lo ripeschi”. 

Dopo il voto alle regionali, nella
maggioranza tra gli alleati e nel
governo “non cambiano gli
equilibri, insieme dobbiamo
trovare buone soluzioni e
governare bene” - lo ha detto il
segretario del Pd, Nicola
Zingaretti, intervenendo al Tg1.
“Spero che questo voto aiuti lo
spirito di maggiore collabora-
zione, senza piantare bandieri-
ne”, ha sostenuto aggiungendo
che “il Pd ha fatto questo in
questi mesi. Qualcuno l’ha chia-
mata subalternità, in realtà è
responsabilità”. Anche il
Premier Conte non teme scos-
soni: “Nel governo non ritengo
che ci sia nessuna instabilità”
per la fase di debolezza che
attraversa il M5s. “Come abbia-
mo lavorato ieri - ha assicurato
- lavoreremo oggi e domani. Il
M5s, anzi, a marzo, in un breve
intervallo temporale, arriverà a
degli Stati generali che saranno
utili per rilanciare entusiasmo
ed energia all’interno del
Movimento. Quindi si definirà
questa fase di transizione. Ho
avuto sempre, continuerò ad
avere e avrò ancor di più gli

amici del M5s pronti a dare un
grande contributo per le rifor-
me e tutte le misure urgenti”.
Quanto al nodo della prescri-
zione il premier ha aggiunto:
“Domani il ministro Bonafede
illustrerà le linee programmati-
che per la giustizia. Per quanto
riguarda la riforma del proces-
so penale stiamo lavorando
tutti intensamente per trovare
una soluzione non tanto di
mediazione politica, perchè i
cittadini non ci chiedono que-
sto, una via di mezzo, che
potrebbe essere anche una cosa
sconcia dal punto di vista del-
l’efficacia, ci chiedono un servi-
zio efficiente”. “Nell’ambito di
questo - ha concluso - ci sarà
anche la norma dedicata alla
prescrizione. State tranquilli
che troveremo l’accordo”.
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Irlandese di nascita e dublinese doc
ma naturalizzata italiana e, a tutti gli
effetti "romana d'azione", Kay Mc
Carthy è da mezzo secolo considera-
ta l'ambasciatrice del folk irlandese in
Italia. Con il suo stile pacato, raffina-
to e inconfondibile ma nello stesso
tempo ironico e grintoso, l'artista
irlandese rispecchia in pieno quel
mondo da cui proviene, quella
"verde Irlanda" terra contesa per anni
tra due popoli e oppressa dal domi-
nio inglese, ma capace di regalarci
nonostante tutto, quell'immaginario
e magico collettivo fatto di leggende
e miti di cui è profondamente intrisa
la cultura irlandese.
Dagli esordi negli anni '70 nel famoso
Folkstudio del mai dimenticato
Giancarlo Cesaroni e locale romano
dove hanno preso vita le carriere di
futuri artisti come Venditti, De
Gregori, Rino Gaetano,
Locasciulli e decine di altri, la
McCarthy si è fatta via via conoscere
in Italia e all'estero con centinaia di
concerti, festival e rassegne impor-
tanti (nel 1982 ha avuto l'onore di
aprire i concerti del tour dei mitici
Chieftains) insieme ad una produzio-
ne discografica iniziata nel 1978 lon-
tana da ogni moda di mercato e por-
tando in ogni suo nuovo lavoro sia la
musica tradizionale del suo paese che
brani originali firmati da lei stessa. 

Polistrumentista, il suo strumento
principe è l'arpa celtica, laureata in
storia moderna e in lingua e lettera-
tura italiana in Irlanda, in lingue e
letterature moderne in Italia, in car-
riera ha inciso 
in studio dieci lavori, ultimo dei
quali "L'Amore tace", dodici brani
inediti dove la musicista irlandese
per la prima volta ha cantato in italia-
no. Le stesse nuove "magie in musi-
ca" che andranno ad incastrarsi con le
note delle songs tradizionali irlande-
si , anche domani sera quando salirà
sul palco del Teatro Studio
dell'Auditorium Parco della Musica
dalle ore 21,00. 
Ad accompagnare sul palco Kay
McCarthy alle prese con arpa, chitar-
ra e naturalmente voce, il suo
Ensemble di cinque fidati amici-
musicisti "di sempre" che da tempo
raccontano con lei gli usi, i costumi,
le leggende, le morbide e mistiche
ballate ma anche le danze gioiose di
una terra pregna di misticismo qual'è
l'Irlanda ovvero Fabio De Portu alle
chitarre, Stefano Diotallevi al piano-
forte e tastiere, Cristiano Brunella al
violino, Susanna Valloni al flauto,
ottavino e whistles, Piero Ricciardi al
bodhran e cnamha. Special guest la
cantautrice Maria Laura Ronzoni. 
Posto unico a Euro 12,00

Daran

Kay McCarthy domani all’Auditorium Parco della Musica
Il ritorno sul palco dell’ambasciatrice della musica irlandese in Italia
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Grazie alla barba folta è stato
ribattezzato “il Lupo”, sopran-
nome già “usato” per un suo
celebre predecessore, che di goal
ne faceva tanti, Alessio Teti
ricorda molto Alessandro
Cordelli, l’indimenticato attac-
cante del Cerveteri degli anni
novanta. Lui lo chiamavano “il
Lupo” per via dei capelli lunghi
e la grande facilità di farsi trova-
re al posto giusto nel momento
giusto, Teti perchè quando entra

in area di rigore sbrana chi trova
davanti. Il Cerveteri al primo
posto nel girone A di
Promozione è il manifesto della
felicità, grazie a una squadra che
ogni domenica combatte è da il
massimo. La perla preziosa
degli etruschi è proprio Alessio
Teti, 25 anni da pochi giorni, che
si è conquistato la fama del
goleador e le avance di molte
società, pronte ad accaparrarsi le
sue prestazioni sportive. Nato e

cresciuto a Casalotti ha iniziato
a giocare con la Roma nei giova-
nissimi nazionali segnando 15
reti in 24 partite. “Si, ho avuto la
fortuna di far parte di quella
squadra allenata da Montella,
mister che mi ha trasmesso fidu-
cia e positività - racconta Teti –
l’esperienza giallorossa è durata
tre anni, poi potevo andare
all’Inter e alla Fiorentina, ma
non me la sono sentita di lascia-
re casa. Il calcio è la mia grande

passione, ma non ne ho mai
fatto una ragione di vita. Vivo
alla giornata, ora sono a
Cerveteri e voglio godermi que-
sto splendido momento. Non
guardo alla categoria, devo stare
bene dentro. E io qui mi sento a
casa, avvolto dal calore di una
società che è anche famiglia, da
un gruppo di giocatori validi
che sono anche amici. Se voglia-
mo dirla tutta per vincere non
bastano gambe, tecnica e quali-

tà, l’ingrediente fondamentale è
l’affiatamento. E’ proprio questo
ingrediente che da forza al col-
lettivo”. Il futuro di Teti resta
però un’incognita e in tanti si
chiedono dove sarà? “Per mia
scelta ho posto il calcio non tra
le priorità della mia vita - conti-
nua l’attaccante - lavoro nel-
l’azienda di famiglia e ne sono
felice perchè riesco a conciliarmi
con la squadra. Pertanto non ho
grandi velleità, se non quella di

giocare dove mi trovo a mio
agio. Cerveteri fa per me, ci sono
tutte le condizioni per continua-
re insieme. In Eccellenza vorrei
giocarci con questa maglia e
sono sempre più convinto di
poterlo fare. Manca ancora
molto, vero, ma se manterremo
questo ritmo, cosa che è nelle
corde di questa squadra, allora a
maggio si potrà far festa”.

Fabio Nori
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Lanciato da Montella nelle giovanili della Roma, vuole trascinare i cervi… Teti come Cordelli 

Cerveteri, di Lupo in Lupo
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Una cavalcata. Una marcia trion-
fale. Un SuperQuark storico a
ritmo di carica. Fino al 2 febbraio
sul palco del Teatro Garbatella di
Roma Antonello Piroso (classe,
non a caso, 1960) con “I nostri
primi, splendidi 60 anni”: l’ecletti-
co giornalista e conduttore rilegge
i principali eventi italiani e inter-
nazionali degli ultimi 60 anni a
livello politico, economico, sociale
e culturale, passando per sport e
spettacolo (cinema, musica, comi-

cità). Dal 1900 al 1960 il genere
umano ha conosciuto due guerre
mondiali, la Seconda conclusasi
con due bombe atomiche sgancia-
te sul Giappone. Dal 1960 al 2020 i
conflitti sono stati circoscritti, e il
pianeta ha conosciuto - almeno
nel mondo occidentale, soprattut-
to in Europa - un lungo periodo di
pace, di crescita, di sviluppo.
Siamo perfino sbarcati sulla Luna
e abbiamo dato vita - grazie alle
nuove tecnologie - a un (apparen-

temente) unico, immenso villag-
gio globale. Bilancio positivo,
dunque, sempre e comunque? Tra

fatti e misfatti, lacrime, sangue e
risate, un viaggio intorno all’uo-
mo. Quello che è stato e quello che
potrà essere. Antonello Piroso è
nato a Como da genitori calabresi
nel 1960 e vive a Roma.
Giornalista professionista dal
1987, autore e conduttore radiote-
levisivo, monologhista. Ha scritto
per “La Repubblica”,
“Panorama”, l’inserto satirico
“Cuore”, “Il Riformista” e, attual-
mente, per “La Verità”. Ha diretto

il TgLa7. Da direttore editoriale
del gruppo “Blogo”, ha ideato e
condotto il primo web talk italia-
no, totalizzando in un anno circa
30 milioni di visualizzazioni in
live streaming. In Rai è stato auto-
re di programmi di prima serata:
“Fantastica Italiana”, “Beato tra le
donne”, “I cervelloni”,
“Domenica In”. A Rai Radio 2 ha
condotto il programma del matti-
no “Rai2 Come Voi”. Attualmente
veste ogni giorno i panni del

Cavaliere Nero nello spazio Rock
& Talk ai microfoni di Virgin
Radio. A La7 ha ideato e condotto
“Omnibus”, “Niente di persona-
le”, “(ah)iPiroso”. Ha portato a
teatro, per poi riproporle in tv, le
biografie di Enzo Tortora, Walter
Tobagi, Giorgio Ambrosoli,
Enrico Mattei, William
Shakespeare, la strage di
Srebrenica durante la guerra nei
Balcani, la tragedia di Superga e
l’epopea del Grande Torino. 

Al Teatro Garbatella di Roma Antonello Piroso “rilegge” la storia recente del Bel Paese

“I nostri primi, splendidi 60 anni” 
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2019 // 135 min // Uscita ITA: 31 Gennaio 2020 
Generi: COMMEDIA, DRAMMATICO, POLI-
ZIESCO, GIALLO, THRILLER
Un film di Ben Safdie e Joshua Safdie 
con Adam Sandler , Julia Fox e Kevin Garnett 
distribuito da Netflix

DIAMANTI GREZZI

Uncut Gems, il film diretto da Benny Safdie e
Josh Safdie, segue la storia di Howard
Ratner(Adam Sandler), un affermato gioiellere
di Manhattan con una grande passione per le
scommesse e un'inclinazione naturale per la
truffa. Dopo aver fatto una serie di rischose
scommesse, che potrebbero però garantigli
vincite colossali, Howard si trova costretto a
dover tenere sotto controllo la vita familiare e
professionale mentre cerca di far fronte ad
alcuni debiti ingenti, tra i quali quelli con il
cognato Aron.

APPUNTAMENTO AL CINEMA

2019 // 84 min // Uscita ITA: Febbraio 2020 
Un film di Davide Maldi 
con Mario Burlone , Lorenzo Carpani e Enrico
Colombini 
distribuito da MovieDay

L'APPRENDISTATO

Il quattordicenne Luca, cresciuto in alta mon-
tagna, tra caccia e mungitura, viene spinto
dalla famiglia a intraprendere la professione di
cameriere di hotel. Si iscrive quindi a una
scuola alberghiera estremamente rigida, dove
l'insegnamento della professione si accompa-
gna a quello educativo e disciplinare. 
Si colloca in quella zona grigia che divide il
documentario dal cinema di finzione
L'apprendistato, secondo una tradizione che
nel cinema italiano - da Pietro Marcello ad
Alice Rohrwacher, 

2020 // 111 min // Uscita ITA: 3 Febbraio 2020 
Generi: ANIMAZIONE, AZIONE, AVVENTURA,
COMMEDIA, DRAMMATICO, FANTASTICO,
FANTASCIENZA, THRILLER

PROMARE

Promare, film diretto da Hiroyuki Imaishi, rac-
conta di come in trent'anni il pianeta Terra sia
stato messo in ginocchio da una starna calami-
tà. Metà della popolazione mondiale, infatti, è
stata uccisa da alcuni incendi, causati dalla
combustione umana. Da quel momento in poi,
negli anni avvenire a causa di una mutazione
genetica, alcuni uomini, noti come Burnish,
hanno sviluppato abilità pirocinetiche, parte di
questi ha continuato a seminare caos e fuoco e
un'altra, invece, si è schierata dalla parte del
bene per far fronte ai diffusi incedi...

2019 // 103 min // Uscita ITA: 6 Febbraio
2020 
Generi: COMMEDIA, DRAMMATICO
Un film di Nicolas Pariser 
con Fabrice Luchini , Anaïs Demoustier e
Nora Hamzawi 
distribuito da Bim Distribuzione

ALICE E IL SINDACO

Alice e il sindaco, film diretto da Nicolas
Pariser, è la storia del sindaco di Lione, Paul
Théraneau (Fabrice Luchini) in preda a una vera
e propria crisi esistenziale. Dopo anni di ferven-
te attività politica, l'uomo non ha più nessuna
idea sul da farsi. Per far fronte a questo proble-
ma, Paul ingaggia una giovane e brillante filoso-
fa di nome Alice Heimann (Anaïs Demoustier).
Il dialogo tra i due, completamente opposti l'uno
all'altro,..

2019 // 90 min // Uscita ITA: 6 Febbraio 2020 
Un film di Gianni Di Gregorio 
con Gianni Di Gregorio , Ennio Fantastichini e
Giorgio Colangeli 
distribuito da Parthenos srl

LONTANO LONTANO

Per cambiare vita non si è mai troppo vecchi.
Questo almeno sperano Attilio, Giorgetto e il
Professore, tre romani sulla settantina, variamente
disastrati, che un giorno decidono di mollare la
vecchia vita di quartiere e andare a vivere all'este-
ro. Ma all'estero dove? È solo la prima di una
lunga serie di questioni da risolvere, ma il
Professore, in pensione dopo una vita a insegnare
il latino, si annoia moltissimo, Giorgetto, ultima
scheggia del popolo di Roma...

2019 // 97 min // Uscita ITA: 6 Febbraio 2020 
Generi: DRAMMATICO
Un film di Corneliu Porumboiu 
con Vlad Ivanov , Catrinel Marlon e Rodica
Lazar 
distribuito da Valmyn

LA GOMERA - L'ISOLA DEI FISCHI

Cristi, un ispettore di polizia di Bucarest, s'imbar-
ca per l'isola di Gomera, nelle Canarie, per impa-
rare in fretta il Silbo, un linguaggio fischiato che i
contadini del luogo utilizzavano tradizionalmente
per parlarsi da un luogo isolato all'altro. Ma il poli-
ziotto è determinato a utilizzare quel codice,
segreto ai più, per ben altro scopo: liberare un
mafioso rumeno dalla prigione ed entrare in pos-
sesso di un'ingente somma di soldi sporchi. 
Uno sbirro corrotto...

2019 // 75 min // Uscita ITA: 12 Febbraio 2020 
Generi: DOCUMENTARIO
Un film di Giancarlo Soldi 
con Riccardo Vianello

CERCANDO VALENTINA  IL
MONDO DI GUIDO  CREPAX

Un viaggio alla scoperta del mondo visionario di
Guido Crepax e della sua creatura più popolare.
Frutto della Milano degli anni Sessanta e della crea-
tività di un artista unico, che ne è oggi di Valentina?
Attraverso un gruppo di studiosi, giornalisti, artisti,
sceneggiatori e musicisti, il regista Giancarlo Soldi
prova a ricostruire il significato di questa icona. 
Erano i favolosi anni Sessanta, quando Guido
Crepax si unì alla geniale squadra raccolta attorno
alla rivista Linus e creò la sua Valentina...

Gli ultimi film in uscita nelle sale romane

019 // 105 min // Uscita ITA: 6 Febbraio 2020 
Generi: DRAMMATICO Un film di Guido
Lombardi con Riccardo Scamarcio , Augusto
Zazzaro e Massimo Popolizio 
distribuito da Vision Distribution

IL DIRITTO DI OPPORSI

Salvo che ha circa 5 anni quando suo padre
Vincenzo (Riccardo Scamarcio) scompare,
portato via da due carabinieri. Alcuni anni
dopo, una volta uscito di prigione, Vincenzo
torna a riprendersi suo figlio che nel frattempo
è andato a vivere in Trentino dagli zii. Padre e
figlio quasi non si riconoscono, e, come due
estranei, si mettono in macchina verso il sud
d'Italia, dove Vincenzo ha una missione da
compiere. Sarà il tempo del viaggio a metterli
di fronte alla verità del loro rapporto e di cosa
sono l'uno per l'altro...
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